
OMinistério Público de
Pernambuco (MPPE)
e o Governo do Esta-

do apoiarão a Comissão Es-
pecial da Alepe que investiga
os aumentos tarifários e a
qualidade dos serviços pres-
tados pela Celpe. Ontem, par-
lamentares integrantes do co-
legiado visitaram o procu-
rador-geral de Justiça, Fran-
cisco Sales, e o governador
Jarbas Vasconcelos (PMDB),
a fim de tentar reduzir o
reajuste de energia elétrica,
previsto em 34,11%.

O MPPE abriu inquérito
para investigar a questão e
designou dois promotores
para acompanhar as reuniões
da Comissão. " O aumento de
energia provocará grande
impacto na economia do

Estado", ressaltou Sales. O
procurador questionou o fato
de a Agência Nacional de
Energia Elétrica (Aneel)
autorizar a Celpe a adquirir
energia da Termopernambu-
co, que oferece o produto por
R$ 137,00, enquanto a Chesf
cobra R$ 57,00 por mega-
watt/hora.      

De acordo com Augusto
Coutinho (PFL),  "o colegia-
do solicitará o apoio de várias
instituições, pois o Executivo
Estadual não pode resolver o
problema sozinho". O presi-
dente da Comissão, Sérgio
Leite (PT), informou que o
governador pediu autorização
do Conselho de Política Fa-
zendária (Confaz) para baixar
a alíquota de ICMS sobre a
energia. "Essa seria mais uma

alternativa para reduzir a
tarifa. Estamos aguardando a
resposta", afirmou. Leite ain-
da disse que,  hoje, os parla-
mentares terão uma reunião
com o prefeito do Recife,
João Paulo (PT), e  à noite,
em Brasília, o petista e o
deputado federal Fernando
Ferro (PT/PE) terão um en-
contro com a ministra de Mi-
nas e Energia, Dilma Roussef.   

Também participaram das
reuniões Nélson Pereira
(PCdoB), Roberto Leandro
(PT), Aurora Cristina (PM-
DB), Jacilda Urquisa (PM-
DB), Marcantônio Dourado
(PMDB), Bruno Araújo  e
Raimundo Pimentel, do PS-
DB, e Adelmo Duarte (PFL). 

Leia mais na página 2

A CPI que apura a violên-
cia e o desvio de verbas na
zona rural esteve, na última
sexta, em Palmares, para
aprofundar as investigações
sobre irregularidades na ges-
tão de recursos públicos e
criminalidade nas áreas de
assentamento. Pela manhã, a
Comissão se reuniu com juí-
zes e promotores da Zona da
Mata Sul. Segundo o presi-
dente da CPI, deputado Bru-
no Rodrigues (PSDB), as in-
formações e os documentos
apresentados serão guarda-
dos em sigilo e ajudarão o
colegiado.

À tarde, a CPI ouviu três
depoimentos. No mais espera-
do, o ex-coordenador do As-
sentamento Guabiraba/Gu-
landi José Carlos da Silva, não
apresentou provas dos desvios
de verbas pelo Movimento
dos Trabalhadores Rurais
Sem Terra (MST), como ha-
via divulgado. No entanto, ele
se comprometeu a encami-
nhar cópias de cheques e do

documento referentes à con-
tratação da empresa Coope-
rasf para a construção de 56
casas, no ano passado. Segun-
do José Carlos, só 15 mora-
dias foram entregues e a
maioria estava incompleta.

O ex-integrante da Guarda
Municipal de Água Preta Jo-
sé Zito de Souza, conhecido
como Valdir, explicou o mo-
tivo pelo qual uma foto sua
foi encontrada na carteira do
soldado Pereira, que foi mor-

to juntamente com outro po-
licial, num assentamento em
Quipapá, em fevereiro deste
ano. Valdir disse que soube
da criação da Guarda Muni-
cipal em Palmares e, como
era amigo de Pereira, pediu
que o PM enviasse o currí-
culo e a foto ao comando da
corporação. 

Para Bruno Rodrigues, a
presença da CPI em Palmares
foi importante, "pois mostrou
à população a preocupação

do Poder Legislativo com a
violência no campo". Além
disso, a CPI também acom-
panhou a execução de man-
dados de busca e apreensão
em três empresas de vigilân-
cia particular do município, a
Sepal, a Semol e a Gasmop. 

Pedro Eurico (PSDB)
acompanhou as diligências e
informou que "as empresas
são ilegais”. “A suspeita é
que as firmas, cujos proprie-
tários são policiais da ativa
ou reformados, representam
uma fachada para a formação
de grupos de pistolagem."
Eurico destacou que, este
ano, já ocorreram dez homi-
cídios em Palmares com as
mesmas características, ou
seja, dois homens numa moto
que disparam dois tiros na
cabeça das vítimas. O tucano
também informou que, nas
empresas, foram apreendidos
cinturões da PM de Alagoas e
capacetes de motociclistas.
Todo o material vai ser en-
caminhado à Polícia Federal.
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Ação unificada contra a Celpe
Deputados que lutam contra reajuste da Companhia foram ao MP e ao Palácio do Governo

EXECUTIVO - Governador recebeu colegiado e disse que concorda com reivindicação

FERNANDO SILVA

JOSÉ - Disse que apresentará documentos contra o MST

MOISÉS BARBOSA
Aembaixadora de Israel no Brasil, Tzipora Rimon, visi-

tou, ontem, a Alepe. O primeiro vice-presidente da Ca-
sa, Ettore Labanca (PTB), Jacilda Urquisa (PMDB), Au-
rora Cristina (PMDB) e Sebastião Rufino (PFL) receberam
a diplomata. Durante o encontro, foram discutidas questões
como as relações comerciais entre os dois países e as
dificuldades climáticas que atingem o Nordeste do Brasil e
Israel. Tzipora estava acompanhada de três integrantes da
Câmara Brasil Israel de Comércio, Indústria, Turismo e
Cultura e da representante da Federação Israelita de
Pernambuco, Aronita Rosenblatt. "Foi uma visita muito
importante, pois a embaixadora demonstrou interesse em
conhecer o Semi-Árido nordestino, onde há projetos de
irrigação que contam com o apoio de empresas israelitas;
em analisar a transposição do Rio São Francisco e ma-
nifestou, ainda, o desejo de paz no Oriente Médio", des-
tacou Labanca. A diplomata foi presenteada com uma es-
cultura do caboclo-de-lança do maracatu rural. 

FERNANDO SILVA

CPI do Campo visita Palmares
Violência na zona rural Embaixadora visita Alepe



Apolitização do reajus-
te da tarifa de energia
elétrica envolvendo o

PSB e o Governo do Estado
repercutiu, ontem, na Assem-
bléia Legislativa. Deputados
que integram o Bloco Traba-
lhista (PDT, PTB e PMN)
apoiaram o Partido Socia-
lista, que, em nota oficial, pu-
blicada nos principais jornais
do Estado, no último domin-
go, criticou o modelo de pri-
vatização da Celpe e respon-
sabilizou o governador Jarbas
Vasconcelos (PMDB) pelo
reajuste de mais de 30% pro-
posto pela Celpe.  

O deputado José Queiroz
(PDT) iniciou o debate, acu-
sando o governador de
"omisso". "O governador ca-
lou sobre o assunto numa de-
monstração de fraqueza e
acomodação", disse, parabe-
nizando o PSB "por ter apon-
tado os erros da privatização
e pela coragem de falar em
defesa do povo e do Estado".
O deputado Sílvio Costa
(PMN), também, em pronun-
ciamento, lamentou o posi-
cionamento do PT e  acusou
a legenda de referendar a pos-
tura do governador". "O PT
tem que se definir em relação
a Jarbas", disse, comentando

as declarações do ministro
Humberto Costa e do deputa-
do federal Maurício Rands.
De acordo com Costa, ambos
isentaram Jarbas e culparam
o ex-presidente da República
Fernando Henrique Cardoso
(PSDB) pela privatização.
Em aparte, o deputado João
Fernando Coutinho (PSB)
ressaltou que a privatização
da Celpe defendida pelo ex-
governador Miguel Arraes é
diferente da que foi feita por
Jarbas. "A nota mostra essa
diferença", explicou. Para
Izaías Régis (PTB), o go-
vernador deveria ter "ousadia
para impedir o aumento".

Em pronunciamento, o
deputado Raimundo Pimen-
tel (PSDB) chamou a atenção
para as conseqüências do rea-
juste no Pólo Gesseiro. "O
preço dos produtos sofrerá
um aumento de 4% a 5% e o
setor, que passa por dificulda-
des, pode ter sua crise agra-
vada", avaliou, criticando o
pronunciamento de José
Queiroz, que elogiou o sena-
dor baiano Antônio Carlos
Magalhães "por saber dar
murro na mesa em defesa da
Bahia". Para o deputado  Au-
gusto Coutinho (PFL), a nota
do PSB "distorce" a verdade.

"Não cabe a Jarbas definir o
reajuste e não foi o Governo
do Estado que determinou a
construção de uma termoelé-
trica pela Celpe", disse, infor-
mando que o Executivo Esta-
dual já conversou com o Go-
verno Federal e propôs re-
duzir o ICMS. Coutinho des-
tacou, ainda, a nota publi-
cada, ontem, pelo PMDB,
PFL e PSDB, em solidarie-
dade ao Governo, e disse
"que muitos políticos defen-
didos, atualmente, por Sílvio
Costa apoiaram o governador
num passado recente".     

Em aparte, o deputado Ro-
berto Leandro (PT) afirmou
que Sílvio Costa está sofren-

do da "síndrome da insegu-
rança da Oposição" e o acu-
sou de tentar fazer "politi-
cagem". Leandro também
anunciou uma manifestação
contra o reajuste,  na próxima
quarta-feira, na Praça Oswal-
do Cruz. O deputado Sebas-
tião Oliveira Júnior (sem par-
tido) elogiou a parceria admi-
nistrativa entre o PT e Jarbas
Vasconcelos. 

Sérgio Leite também se
pronunciou, ressaltando que
"só um grande ato político
conseguirá impedir o au-
mento". Maviael Cavalcanti
(PFL) defendeu a diminuição
dos poderes das agências
reguladoras. 

Privatização da energia
elétrica volta ao Plenário
Oposição e Governo apresentam argumentos sobre o fato
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QUEIROZ - Iniciou o debate que reuniu vários parlamentares

MOISÉS BARBOSA

A falta de um modelo de
gestão para administrar o
Circuito Náutico, implantado
no Litoral Norte do Estado,
foi constatada pela Comissão
de Desenvolvimento Econô-
mico da Alepe. Na última
sexta-feira, em visita às ins-
talações do projeto, os parla-
mentares conheceram os píe-
res, construídos há dois anos,
em Maria Farinha, Itamaracá
e Itapissuma. "Discutiremos
com as Prefeituras e o Gover-
no para decidir como gerir a
iniciativa", afirmou o presi-
dente do colegiado, deputado
Alf (PTB).

De acordo com o repre-
sentante da Secretaria de De-
senvolvimento e Turismo,
Antônio Fernando Soares, o
Executivo investiu R$ 8 mi-
lhões na obra. "80% das
construções estão concluídas.
A meta é inaugurar todo o

circuito no verão do próximo
ano", informou.

Sari Vandenhoek, sócia do
Orange Praia Hotel, destacou
a importância do projeto para
o desenvolvimento da região.
"Aidéia é atrair os turistas pa-
ra o Litoral Norte. No entan-
to, para manter o fluxo de

pessoas é necessário disponi-
bilizar atrações, como espor-
tes aquáticos", sugeriu.

O Circuito Náutico envol-
ve a construção de sete
píeres nas praias de Maria
Farinha, Coroa do Avião,
Itamaracá, Catuama e nos
estuários de Nova Cruz,

Igarassu e Itapissuma. As
estações marítimas serão
equipadas com lojas de
conveniência, bares, boxes
para informações e ba-
nheiros. A intenção do Go-
verno é criar linhas regulares
de catamarãs, promovendo
passeios marítimos no local.

O projeto ainda inclui
benefícios na área social,
como vagas de trabalho ofe-
recidas nas estações marí-
timas, que serão direcionadas
aos moradores das comu-
nidades. Outra proposta é
formar uma pequena indús-
tria náutica para reparos e
manutenção das embar-
cações.

Também participaram da
visita o deputado Geraldo
Coelho (PFL); o vice-prefeito
de Igarassu, Francisco Go-
mes; e o vice-prefeito de Pau-
lista, Duffles Pires.

Comissão avalia projeto do Executivo
Circuito Náutico

A realização do XXI
Congresso Brasileiro de Pe-
riodontologia em Pernam-
buco foi registrada, ontem,
pelo deputado Sebastião
Rufino (PFL). O evento, que
ocorrerá até o próximo dia
20 e está sendo realizado no
Hotel Summerville Beach
Resort, em Porto de Gali-
nhas, no Litoral Sul, tem co-
mo tema principal As Pers-
pectivas da Medicina Pe-
riodontal no Século XXI.
"Trata-se de um evento bia-
nual, patrocinado pela So-
ciedade Brasileira de Perio-
dontia (Sobrape), que visa
congregar cirurgiões-dentis-
tas na discussão dos prin-
cipais avanços da odon-
tologia mundial. O objetivo,
segundo o presidente da
Sobrape, Javan Paiva, é
mostrar o aprofundamento
alcançado nos estudos sobre

as relações existentes entre
as patologias bucais e ge-
rais", acrescentou. 

O parlamentar destacou,
ainda, "a competência" da
comissão executiva e de-
partamentos do congresso,
"que não têm medido esf-
orços para transformar o
evento num marco da pe-
riodontologia brasileira".
"O congresso reúne as mais
expressivas autoridades
científicas nacionais e in-
ternacionais, que discutem
os principais avanços da
periodontia e implantologia
com profissionais de todo o
País. Estão sendo ministra-
dos 24 cursos, 12 conferên-
cias especiais e cinco sim-
pósios. Eventos dessa im-
portância colocam o nosso
Estado em destaque nacio-
nal e internacional", res-
saltou Rufino.

Estado sedia
congresso de

periodontologia

Saúde bucal

PROBLEMA - Ausência de modelo de gestão preocupa

RINALDO MARQUES

AVANÇOS - Rufino elogiou iniciativa dos profissionais

FERNANDO SILVA
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Acriação de um comitê
estadual pelo desar-
mamento foi pro-

posta, ontem, pelo deputado
Betinho Gomes (PPS), em
um ato público realizado na
Assembléia Legislativa. "O
objetivo é criar mecanismos
que possam estimular o deba-
te sobre o desarmamento.
Existem, aproximadamente,
17 milhões de armas de fogo
circulando no Brasil. Delas,
51% estão nas mãos de cri-
minosos ou de cidadãos que
não as registraram", argu-
mentou Betinho.

A intenção do parlamen-
ztar é criar uma mobilização
permanente e um fórum de
discussão para pressionar a
Câmara Federal a aprovar o
referendo sobre a proibição
da venda de armas de fogo.
Caso aprovado, a votação
que definirá a proibição ou
não do comércio de armas
deve ser realizada em 2 de
outubro. 

A coordenadora da Cam-
panha do Desarmamento da

Organização Não-Governa-
mental Viva Rio, Ilona Car-
valho, participou da reunião a
convite do parlamentar. Ela
informou que, desde o início
da ação, aproximadamente
322 mil armas em todo o
Brasil foram recolhidas, "su-

perando a meta de 80 mil".
"Em 2002, em média, 38 mil
pessoas morreram por armas
de fogo. Cerca de 40 mortes
de jovens são registradas por
dia e as principais vítimas
têm idade entre 15 e 24 anos",
destacou.

Segundo Ilona, "o Brasil é
o País com maior índice de
mortes por armas de fogo".
"Não é só um problema da
polícia tentar acabar com a
violência, toda a sociedade
precisa ajudar. A campanha
não visa acabar com a crimi-

nalidade, mas diminuir cri-
mes fúteis, que só ocorrem
pela grande quantidade de ar-
mas", declarou. De acordo
com a coordenadora, 11 Es-
tados no País já implantaram
comitês de mobilização como
o proposto por Betinho. 

O secretário estadual de
Justiça e Direitos Humanos,
Elias Gomes, e o deputado
federal Raul Jungmann
(PPS/PE) lamentaram que
"um grupo na Câmara
Federal, conhecido como
'Bancada da Bala', esteja
tentando distorcer e adiar a
votação do referendo". "Te-
mos que mobilizar os meios
de comunicação e fazer com
que a sociedade esteja in-
formada para votar de forma
consciente. A idéia é am-
pliarmos esse debate também
no Governo", afirmou Elias
Gomes.

Representantes das Secre-
tarias de Planejamento e de
Defesa Social do Estado,
Igreja Episcopal Anglicana,
Conselho Estadual da Crian-
ça e do Adolescente, Núcleo
de Trauma do Hospital da
Restauração e do Conselho
Estadual dos Direitos Huma-
nos também estiveram pre-
sentes à reunião e manifes-
taram apoio à proposta de
criação do Comitê Estadual. 

A realização do I Fórum
Estadual de Combate à Cor-
rupção, que aconteceu na
última sexta-feira, no audi-
tório do Banco Central, no
Recife, foi destacada, ontem,
pelo deputado Nélson Pereira
(PCdoB). Durante o evento, o
procurador-geral do Ministé-
rio Público, Francisco Sales,
lançou duas propostas dire-
cionadas ao Poder Legislati-

vo e ao Tribunal de Justiça. A
primeira visa instituir o Fó-
rum Parlamentar Estadual de
Combate à Corrupção e a ou-
tra, criar duas câmaras judi-
ciais que tratem exclusiva-
mente de casos de corrupção.
A iniciativa foi coordenada
pelo Ministério Público Esta-
dual, Controladoria Geral da
União e Tribunal de Contas
de Pernambuco.

"Enviei um convite a to-
dos os deputados da Casa
para que possam aderir à
iniciativa de formar uma
frente parlamentar. De 10 a
15 de junho, em Brasília,
acontecerá o 4º Fórum
Global de Combate à Cor-
rupção e seria importante
que levássemos propos-
tas", declarou Nélson Pe-
reira. 

A matéria intitulada Pre-
feitos desviam R$ 200 mi-
lhões, publicada no Diario
de Pernambuco, no último
domingo, foi usada como
referência pelo parlamentar.
O jornal aponta que a 13º
fiscalização feita pela Con-
troladoria Geral da União
reprovou as contas dos 60
municípios investigados.
Em 49 deles, foram obser-
vadas transferência de ver-
bas para contas particulares.
"O crime benefíciou peque-
nos grupos econômicos",
lamentou Nélson Pereira. 

Comitê pró-desarmamento

Nélson destaca
fórum estadual

Idéia foi defendida por Betinho Gomes, durante ato público realizado na Casa
RINALDO MARQUES

CRIMINALIDADE - Pesquisa apresentada no evento aponta para a existência de 17 milhões de armas de fogo no País 

Combate à corrupção

O protesto realizado pe-
los moradores do bairro de
Engenho do Meio,  contra a
instalação de uma unidade
da Fundação da Criança e
do Adolescente (Fundac),
foi ressaltado, ontem, pelo
deputado Soldado Moisés
(PRP). A passeata, realizada
no último domingo, reuniu
cerca de mil pessoas. 

"Os moradores de En-
genho do Meio não têm se-
gurança, não possuem se-
quer núcleo de segurança
comunitária ou delegacia.
Existe apenas comissariado
ligado à Delegacia do Cor-
deiro, com apenas um agen-
te. Além disso, as obras des-
tinadas para abrigar os me-
nores não têm placas in-
formativas", lamentou Sol-
dado Moisés, citando outras
áreas nas quais a população
"sofre com problemas se-
melhantes". 

"Na Vila Militar de Pa-
ratibe, as pessoas são obri-
gadas a conviver com três

penitenciárias e, no bairro
de Vista Alegre, em Jaboa-
tão dos Guararapes, os mo-
radores não aceitam a trans-
ferência de internos da Fun-
dac para a comunidade",
acrescentou.

O deputado Soldado
Moisés ainda sugeriu que
o Governo do Estado cons-
trua centros de ressocia-
lização para os 1200 jo-

vens atendidos, atual-
mente, pela Fundac em
localidades afastadas dos
centros urbanos e de áreas
residenciais. "Em espaços
como esses, os menores
teriam melhor estrutura
para se reeducarem, a par-
tir do engajamento em ati-
vidades culturais, espor-
tivas e cursos profissiona-
lizantes", concluiu.

Moradores protestam 
contra instalação da Fundac

Engenho do Meio

ASSEMBLÉIA - Parlamentar defendeu participação da AL

FERNANDO SILVA

ALTERNATIVA - Soldado Moisés sugeriu outros locais

FERNANDO SILVA



TEATRO DE BONECOS - A forma lúdica atraiu a atenção de filhos dos servidores e dos alunos da Escola Jardim Ana Rosa

4 Diário Oficial do Estado de Pernambuco - Poder Legislativo Recife, 19 de abril de 2005

Em comemoração ao
Dia Nacional do Li-
vro Infantil, a Ge-

rência de Biblioteca pro-
moveu, ontem, uma pro-
gramação especial para os
filhos dos funcionários da
Casa. Palestra sobre o Sur-
gimento da Escrita e  his-
tórias infantis por meio de
teatro de bonecos fizeram
parte do evento, organizado
para crianças entre 6 e 12
anos.

Segundo a gerente do
setor, Sirlênia Araújo, a
programação teve outros
objetivos, além da cele-
bração da data. "Procu-
ramos fazer uma interação
entre os filhos dos ser-
vidores e a biblioteca, a fim
de incentivar os pequenos
ao hábito da leitura", de-
clarou.

Após o teatro e a pa-
lestra, as crianças puderam
criar suas próprias histórias.

A biblioteca disponibilizou
papel, canetas, lápis de cor e
tinta para que eles contas-
sem o que aprenderam
durante no evento.

Alunos da Escola Pública
Estadual Jardim Ana Rosa,
localizada próximo à As-
sembléia, também par-
ticiparam da comemoração,
assistindo ao teatro de bo-
necos de Severino Filho,
que comentou a importância
desse tipo de iniciativa.

"Formas alternativas de
repassar o conhecimento
fazem o ser humano refletir
melhor, principalmente as
crianças, que precisam ser
incentivadas", concluiu Se-
verino.

Ariele Martins, 4 anos,
aluna da Escola Jardim Ana
Rosa, foi uma das crianças
que participaram da progra-
mação. "Gostei muito do
teatro e aprendi sobre os li-
vros", declarou a pequena. 

A partir do próximo ano,
Garanhuns contará com o
curso de Enfermagem, que
será implantado no campus
avançado da Universidade
Federal Rural de Pernam-
buco (UFRPE). A informa-
ção foi divulgada, ontem,
pelo deputado Izaías Régis
(PTB), que viajou a Brasília
com o objetivo de solicitar ao
Ministério da Educação
novos cursos de nível supe-
rior para o município. 

De acordo com Izaías Ré-
gis, Enfermagem será apenas
a primeira iniciativa. Outras
opções serão implantadas
para atender à demanda da
região. O petebista acrescen-
tou que o curso de Enferma-
gem é uma antiga reivindica-
ção sua e que o Ministério da
Educação investirá, nos pró-
ximos três anos, pelo menos
R$ 7,9 milhões em Gara-

nhuns.
O parlamentar também disse
que o diretor do Departamen-
to do Desenvolvimento de
Ensino Superior do Ministé-
rio da Educação, Manuel Pa-
lácios da Cunha, afirmou que
"a não-construção do campus
da Universidade Federal de
Pernambuco (UFPE) em Ga-

ranhuns foi necessária para
conter despesas”. “Porém, to-
dos os cursos oferecidos pela
UFPE serão ministrados pela
UFRPE", prosseguiu.
TURISMO - Outro ponto
abordado por Izaías Régis
foi o setor turístico da cida-
de, que deverá receber R$ 1
milhão para a melhoria da
infra-estrutura. "O pleito foi
do deputado federal José
Chaves (PTB), que apre-
sentou emenda da bancada
pernambucana e foi aten-
dido pelo Governo Federal.
O Executivo Estadual não
está fazendo nada pelo
Agreste Meridional, mas, se
depender de mim e da ban-
cada do PTB em Brasília,
tornaremos a região mais
atrativa, com profissionais
qualificados e infra-estru-
tura adequada para receber
os visitantes", observou.

Crianças
celebram
o Dia do

Livro

Garanhuns terá curso
superior de Enfermagem

Evento foi promovido pela
Gerência de Biblioteca da

Assembléia Legislativa
RINALDO MARQUES

INCENTIVO - Leitores mirins elaboraram livros de contos

RINALDO MARQUES

UFRPE

A "violência" presente
nos bailes funks do Recife,
abordada na matéria pu-
blicada, no último domingo,
pelo jornal Diario de Per-
nambuco, foi destacada on-
tem pelo deputado Manoel
Ferreira (PFL). " É uma tris-

teza esse tipo de aconte-
cimento, que gera violência
entre os jovens. Já bastam
as coisas ruins que acon-
tecem no dia- a-dia da po-
pulação", afirmou o parla-
mentar. 

A reportagem, intitulada
Baile funk transforma pan-
cadaria em diversão,  mos-
tra que cada evento, reali-
zado em diversas comuni-
dades da Região Metro-
politana do Recife (RMR),
nas nooites de sábado, reú-
ne, aproximadamente, mil
jovens. Apesar do forte
esquema de segurança coor-
denado pelos organizadores,
não é possível evitar  a
violência, que é agravada
pelo consumo excessivo de
drogas, como maconha e
loló.
ANTECEDENTES CRIMINAIS -
Manoel Ferreira também

falou sobre o projeto de lei
de sua autoria que obriga
alunos maiores de 18 anos a
apresentar certidão de an-
tecedentes criminais, no
momento em que forem se
matricular nas escolas da
rede pública do Estado.
Segundo o pefelista, a exi-
gência tem por objetivo
"melhorar as relações dos
profissionais de educação e
dos familiares com os alu-
nos ex-infratores". 

"A proposta não trará
prejuízos aos cofres pú-
blicos, uma vez que a emis-
são do documento será feita
gratuitamente pelo Instituto
Tavares Buril", declarou.
Manoel Ferreira sugeriu que
profissionais de assistência
social sejam deslocados do
Sistema Único de Saúde
(SUS) para acompanhar o
desempenho desses jovens.

Ferreira critica violência
nos bailes funks

Diversão

IZAÍAS - Anunciou conquista

FERNANDO SILVA

DP - Publicou reportagem

FERNANDO SILVA
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ATO Nº 358
O PRESIDENTE DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE
PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo
inciso VI, § 1º, Art. 60 do Regimento Interno, tendo em vista o que
decidiu a Mesa Diretora e o disposto na Lei nº 12.776/2005, que altera a
Estrutura Organizacional e Administrativa deste Poder, 
RESOLVE: nomear EDNA MARIA DE MEDEIROS LIRA, no cargo de
Chefe do Departamento de Apoio Jurídico da Procuradoria Geral,
Símbolo PL-CDP.

Sala Torres Galvão, 18 de abril de 2005

Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente 

Trigésima Quinta Reunião Ordinária da Terceira Sessão Legislativa
Ordinária da Décima Quinta Legislatura, realizada em 19 de abril de
2005, às 14:30 horas.

Ordem do Dia
Discussão Única do Projeto de Resolução n° 912/2005
Autora: Mesa Diretora

Concede licença em caráter cultural à Deputada Ana Cavalcanti, no
período de 13 a 20 de abril do corrente ano, a fim de participar da
Confederação dos Parlamentares das Américas na Cidade do México.

(Parecer nº 4870)

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2004

Discussão Única do Projeto de Resolução n° 913/2004
Autora: Mesa Diretora

Concede licença em caráter cultural, ao Deputado Ciro Coelho no
período de 17 a 23 de abril do corrente ano para participar de uma
missão empresarial à Argentina, a convite do Consulado Regional
daquele País.

(Parecer nº 4871)

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 896/2005
Autor: Poder Executivo

Abre Crédito Especial ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao
exercício de 2005, em favor do Fundo de Terras do Estado de
Pernambuco - FUNTEPE e da Agência Estadual de Meio Ambiente e
Recursos Hídricos - CPRH, no valor de dois milhões, setecentos e um
mil reais e dá outras providências.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/4/2005.

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 897/2005
Autor: Poder Executivo

Abre Crédito Suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao
exercício de 2005, em favor da Secretaria de Educação e Cultura, no
valor de quatro milhões, trezentos e setenta e cinco mil, oitocentos e
sessenta reais e dá outras providências.

Regime de Urgência

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 5/4/2005.

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 247/2003
Autor: Deputado Elias Lira

Declara de Utilidade Pública o Lar Espírita São Francisco de Assis.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 27/8/2003.

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 367/2003
Autor: Deputado Adelmo Duarte

Declara de Utilidade Pública a entidade civil Associação dos Mini e
Pequenos Produtores e Trabalhadores Rurais de Lajedo -
AMPROTRAL.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 31/10/2003.

Primeira Discussão do Substitutivo nº 01/2004 ao Projeto de Lei
Ordinária n° 490/2004
Autora: Comissão de Constituição, Legislação e Justiça
Autor do Projeto: Deputado Izaías Régis

Proíbe aos restaurantes, aos bares, às casas noturnas e demais
estabelecimentos congêneres a prática da obrigatoriedade de
“consumação mínima” e dá outras providências.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 2ª e 10ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 24/3/2004.

Primeira Discussão do Projeto de Lei Ordinária n° 792/2004
Autor: Deputado Augusto Coutinho

Institui no Calendário Oficial do Estado de Pernambuco, o dia 23 de
outubro como o “Dia Estadual da Leitura”.

Pareceres Favoráveis das 1ª, 3ª e 5ª Comissões.

DIÁRIO OFICIAL DE - 19/11/2004.

Discussão Única da Indicação n° 3956/2005
Autor: Dep. Betinho Gomes

Apelo ao Gerente de Relações Internacionais da Telemar Nordeste no
sentido de que seja instalado um telefone público na Rua Meryland
Vieira nº 35, próximo ao Conselho Tutelar de Areias, no bairro de Areias,
nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3957/2005
Autor: Dep. Betinho Gomes

Apelo ao Gerente de Relações Internacionais da Telemar Nordeste no
sentido de que seja instalado um telefone público no Engenho Serro
Azul nº 3423, no município de Palmares, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3958/2005
Autor: Dep. Betinho Gomes

Apelo ao Gerente de Relações Internacionais da Telemar
Nordeste no sentido de que seja instalado um telefone público em
frente a residência localizada na Rua São Geraldo nº 73, no bairro
de Sucupira, no município de Jaboatão dos Guararapes, neste
Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3959/2005
Autor: Dep. Antônio Moraes

Apelo ao Governador do Estado, ao Secretário de Infra-Estrutura e ao
Presidente do D.E.R visando proceder com a limpeza das canaletas da
estrada que liga a cidade de Macaparana ao Distrito de Pirauá, as quais
se encontram totalmente obstruídas em conseqüência das últimas
chuvas que caíram naquela área.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3960/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Apelo à Diretora Geral da Empresa Brasileira de Correios e telégrafos -
EBCT no sentido de viabilizar a cessão de uma moto de uso exclusivo
dos Correios para o município de Cupira, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3961/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Serrita.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3962/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de São Caetano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3963/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Sanharó

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3964/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Nazaré da Mata.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3965/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Lagoa de Itaenga.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3966/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Exu.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3967/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Custódia.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3968/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Chá Grande.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3969/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Amaraji.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3970/2005
Autor: Dep. Aglailson Júnior

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Produção Rural e
Reforma Agrária no sentido de agilizar a distribuição de sementes
selecionadas para o município de Buíque.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Ordem do Dia

Ato
COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO

REUNIÃO ORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do art. 105, I, c/c art. 113, caput, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados Sebastião Rufino
(PFL), Adelmo Duarte (PFL), Antônio Moraes (PSDB), Geraldo Coelho (PFL), Henrique Queiroz (PP), João F. Coutinho (PSB),
Marcantônio Dourado (PMDB), Roberto Leandro (PT), Sílvio Costa (PMN), membros titulares, e, na ausência destes, os suplentes,
Deputados Ana Cavalcanti (PP), Ana Rodovalho (PSC), Augusto César (PTB), Augusto Coutinho (PFL), Ciro Coelho (PFL), Izaías Régis
(PTB), Nelson Pereira (PC do B), Manoel Ferreira (PFL), Ricardo Teobaldo (PMDB), para comparecerem à Reunião Ordinária, às
10:00h (dez horas) do próximo dia 20 de abril de 2005 (quarta-feira), no Plenarinho II.

EM DISTRIBUIÇÃO
1) Projetos de Leis Ordinárias:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 907/2005, de autoria do Deputado Izaías Régis (Ementa: Dispõe sobre a inscrição de observação de
interesse médico nos documentos de identificação);
b) Projeto de Lei Ordinária n.º 908/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Autoriza a abertura de Crédito Especial ao
Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências);
c) Projeto de Lei Ordinária n.º 909/2005, de autoria do Governador do Estado (Ementa: Abre Crédito Especial ao Orçamento Fiscal do
Estado, relativo ao exercício de 2005 e dá outras providências);
d) Projeto de Lei Ordinária n.º 910/2005, de autoria do Deputado Manoel Ferreira (Ementa: Institui a obrigatoriedade de realização de
perícia anual, com a apresentação dos respectivos laudos técnicos, em pontes e viadutos integrantes das rodovias e estradas estaduais).

EM DISCUSSÃO
1) Projetos de Leis Ordinárias:
a) Projeto de Lei Ordinária n.º 885/2005, de autoria do Deputado Izaías Regis – Relator: Deputado Nelson Pereira (Ementa: Estabelece
normas referentes às práticas comerciais, bancárias e financeiras que envolvam negativa de outorga de crédito ao consumidor);
b) Projeto de Lei Ordinária n.º 894/2005, de autoria do Governador do Estado – Relator: Deputado Marcantônio Dourado (Ementa:
Institui o Fundo de Responsabilidade Social e de Modernização Administrativa - FRSMA e dá outras providências);
c) Projeto de Lei Ordinária n.º 899/2005, de autoria da Mesa Diretora – Relator: Deputado Antônio Moraes (Ementa: Adite-se ao §1º do
art. 4º da Lei n.º 11.466, de 24 de julho de 1997, o que determina e dá outras providências).

Recife, 18 de abril de 2005.

Deputado SEBASTIÃO RUFINO
- Presidente -

COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do art. 105, inciso I, e do art. 113, caput, do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados Aglailson
Júnior (PSB), Ana Rodovalho (PRTB), Antônio Figueirôa (PSC), e Elias Lira (PFL), membros titulares, e, na ausência destes, os
suplentes, Deputados Ceça Ribeiro (Sem Partido), Ciro Coelho (PFL), Claudiano Martins (PMDB), Geraldo Coelho (PFL) e José Queiroz
(PDT), para comparecer à reunião ordinária deste colegiado técnico, a ser realizada às onze horas (11:00h), do dia 20 de abril de 2005,
na Sala da Comissão de Negócios Municipais, nº 604, localizada no sexto andar do Anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco – Edifício
Senador Nilo Coelho, onde estarão em pauta as seguintes matérias: 

DISTRIBUIÇÃO:

a) Emenda Modificativa nº 01, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária nº
883/2005, de autoria do Deputado Sérgio Leite (Ementa: Altera a redação do art. 7º do Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005).
b) Emenda Aditiva nº 02, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005,
de autoria do Deputado Sérgio Leite (Ementa: Acrescenta os arts. 8º e 9º ao Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005).

DISCUSSÃO:

a) Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005, de autoria do Deputado Sérgio Leite (Ementa: Dispõe sobre a obrigatoriedade de
implantação de infra-estrutura básica em empreendimentos habitacionais construídos ou financiados, parcial ou integralmente, com
recursos públicos oriundos do Estado de Pernambuco).
b) Emenda Modificativa nº 01, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária nº
883/2005, de autoria do Deputado Sérgio Leite (Ementa: Altera a redação do art. 7º do Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005).
c) Emenda Aditiva nº 02, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005,
de autoria do Deputado Sérgio Leite (Ementa: Acrescenta os arts. 8º e 9º ao Projeto de Lei Ordinária nº 883/2005).

Recife, 18 de abril de 2005.

Deputado IZAÍAS RÉGIS
Presidente

COMISSÃO DE SAÚDE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convoco, nos termos do Regimento Interno, os deputados ADELMO DUARTE, ANA CAVALCANTI, ISALTINO NASCIMENTO E
NELSON PEREIRA membros titulares,bem como os suplentes AUGUSTO COUTINHO, AURORA CRISTINA, IZAÍAS RÉGIS,
MARCANTONIO DOURADO E ROBERTO LEANDRO, para uma reunião ordinária a ser realizada no dia 19 (dezenove) de abril de
2005, às 09:00 (nove) horas, no Plenarinho II, no quinto andar do Anexo I ao Palácio Joaquim Nabuco, com a seguinte pauta:

1-Em distribuição
1.1-Projeto de lei nº 907/2005, de autoria do deputado Izaías Régis (Ementa: Dispõe Sobre a Inscrição de Observação de Interesse
Médico nos Documentos de Identificação).

2-Em discussão:
2.1-Substitutivo nº 01 ao projeto de lei nº 574/2004, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça ( Ementa: Altera a
redação do projeto de lei nº 574/2004 de autoria do deputado Izaías Régis, o qual visa disciplinar o condicionamento de Vasilhames
Plásticos Reformáveis Utilizados no Envasamento, Industrialização e Comercialização de Água Mineral no estado de Pernambuco).
Relator: dep. Isaltino Nascimento
2.2-Projeto de lei nº 882/2005, de autoria do deputado Raimundo Pimentel ( Ementa: Cria no âmbito do Estado de Pernambuco, o Dia de
Enfrentamento e Combate ao Tráfico de Seres Humanos).
Relator: Isaltino Nascimento.

Sala da Comissão de Saúde, 18 de abril de 2005.

Deputado Maviael Cavalcanti
Presidente

COMISSÃO PARLAMENTAR DE INQUÉRITO 
DO SISTEMA HABITACIONAL NO ESTADO DE PERNAMBUCO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Convoco nos termos do Art. 103, inciso III do Regimento Interno da Assembléia Legislativa, os Deputados: Antônio Morais (PSDB), Sílvio
Costa (PMN), Tereza Leitão (PT), Carla Lapa (PSB), Henrique Queiroz (PP), Roberto Liberato (PFL), Betinho Gomes (PPS), José
Queriroz (PDT), Membros Titulares, e, os Suplentes, Manoel Ferreira (PFL), Roberto Leandro (PT), João Fernando Coutinho (PSB),
Raimundo Pimentel (PSDB), Ceça Ribeiro, Pastor Cleiton Collins (PSC), Jacilda Urquisa (PMDB), Augusto Coutinho (PFL). Para reunião
desta Comissão a ser realizada, no dia 20 de Abril, quinta-feira, às 09:00h, no Auditório do 6º andar do anexo I desta Casa Legislativa,
para tratar à respeito da situação de risco em que se encontra o Conjunto Residencial Jardim Muribeca no município de Jaboatão dos
Guararapes.

DEPUTADO ALF
PRESIDENTE
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Discussão Única da Indicação n° 3971/2005
Autora: Dep. Aurora Cristina

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Ciência e Tecnologia
no sentido de envidar esforços para a construção e implantação de um
Centro Tecnológico de Educação Profissional da Bacia Leiteira do
Agreste Meridional, na cidade de Garanhuns.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3972/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Apelo à Caixa econômica Federal no sentido de atender os reclamos
dos moradores do Conjunto Residencial Antônio Galvão, localizado na
Avenida Pau Brasil nº 171, no bairro de Jardim Atlântico, na cidade de
Olinda, contido no Pedido de Ajuda (20 de 175).

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3973/2005
Autora: Dep. Jacilda Urquisa

Apelo ao Superintendente da Telemar objetivando a instalação de
telefones públicos nas ruas: Aeropago e Cerâmica, localizadas no bairro
do Alto da Conquista, na Cidade de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3974/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Apelo ao Secretário de Educação do Estado no sentido de viabilizar a
recuperação da quadra esportiva da Escola Professor Ernesto Silva, na
IV Etapa de Rio Doce, na cidade de Olinda.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3975/2005
Autor: Dep. Ricardo Teobaldo

Apelo ao Governador do Estado e ao Diretor Geral do DER/PE no
sentido de reiniciar os serviços de asfaltamento da Rua São Sebastião,
no município de Limoeiro, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3976/2005
Autor: Dep. Marcantônio Dourado

Apelo ao Gerente de Relações e Manutenção da Telemar e ao Gerente de
Relações Institucionais da Telemar no sentido de instalar um telefone pú-
blico na Rua João Silverio Sobrinho, na cidade de Jurema, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3977/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Saúde no sentido de
incluir no Plano Operativo da Atividade: Ampliação do Acesso da Mulher
Exames de Prevenção de Câncer, o município de Jaboatão dos
Guararapes.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3978/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Saúde no sentido de
incluir no Plano Operativo da Atividade: Ampliação do Acesso da Mulher
Exames de Prevenção de Câncer, o município de Palmares.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3979/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Saúde no sentido de
incluir no Plano Operativo da Atividade: Ampliação do Acesso da Mulher
Exames de Prevenção de Câncer, o município de Flores.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3980/2005
Autora: Dep. Dilma Lins

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Planejamento no
sentido de incluir ainda no 1º semestre de 2005, nas metas da atividade:
Ações e Apoio a Educação, através do PROMATA, quando da
elaboração do seu Plano Operativo, o município de Nazaré da Mata,
visando implementar as ações complementares de alfabetização para
suas escolas rurais.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única da Indicação n° 3981/2005
Autor: Dep. Serbastião Rufino

Apelo ao Governador do Estado e ao Secretário de Educação e Cultura
do Estado no sentido de recuperar a estrutura física da Escola Estadual
Justulino Ferreira Gomes, localizada no Distrito de Umari, no município
de Bom Jardim, neste Estado.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2638/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Voto de Congratulações com o magistrado João Bosco Gouveia de
Melo, pela sua ascensão a Desembargador do Tribunal de Justiça do
Estado de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2639/2005
Autora: Dep. Aurora Cristina

Voto de Aplauso ao Colégio Diocesano de Garanhuns, na pessoa dos
professores Albérico Fernandes e Mônica Pereira, pelo recebimento do
Prêmio Nestlé de Literatura, em 22 de fevereiro de 2005.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2640/2005
Autor: Dep. Antônio Figueirôa

Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Sílvia Regina Ferreira da
Silva, ocorrido em 11 de abril do corrente nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única dos Requerimentos n°s 2641/2005, 2643/2005 e
2646/2005
Autores: Dep. Sebastião Oliveira Júnior, Augusto César e Fernando
Lupa

Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor Pedro Leão Leal, ocorrido na
cidade de Serra Talhada, em 13 de abril do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2642/2005
Autor: Dep. Guilherme Uchôa

Voto de Congratulações com o Magistrado José Ivo de Paula
Guimarães, pela brilhante atuação desenvolvida no Tribunal Regional
Eleitoral de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2644/2005
Autora: Dep. Malba Lucena

Voto de Aplausos à Direção da Folha Metropolitana pela passagem do
sexto aniversário, onde tem sido veículado de forma regular por toda a
região.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2645/2005
Autor: Dep. Bruno Araújo

Solicita que seja Transcrito nos Anais desta Casa o artigo intitulado:
Histórias Policiais, de autoria do Desembargador Og Fernandes,
publicado no Diário de Pernambuco, em 13 de abril do corrente ano.

DIÁRIO OFICIAL DE - 14/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2647/2005
Autor: Dep. Betinho Gomes

Voto de Aplauso a Fundação Bradesco pelo excelente trabalho
desenvolvido na área de educação ao longo de mais de vinte anos, no
Brasil e no Estado de Pernambuco.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2648/2005
Autor: Dep. Betinho Gomes

Voto de Aplausos ao Professor da FCAP/UPE, Esdras Souto, pela
iniciativa de promover o Curso de Pós Graduação em Gerenciamento de
Cidade que, através da ESCEL-Esdras Souto Consultoria Empresarial,
gestora do programa Pós Graduação, já formou mais de duzentos
Gerentes de Cidade em nível de Pós Graduação.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2649/2005
Autor: Dep. Roberto Liberato

Voto de Congratulações pela passagem dos oitenta e cinco anos de
fundação da ACIC - Associação Comercial e Empresarial de Caruaru,
representada pelo seu Presidente Leonardo Costa Fontes e toda a
Diretoria.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

Discussão Única do Requerimento n° 2650/2005
Autora: Dep. Carla Lapa

Voto de Aplausos ao escritor Luciano Siqueira pelo lançamento do livro:
O Vermelho é Verde-Amarelo, cujo lançamento ocorreu em 11 de abril
do corrente ano, no Paço da Alfândega, nesta Capital.

DIÁRIO OFICIAL DE - 15/4/2005

ATA DA TRIGÉSIMA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
QUINTA LEGISLATURA, REALIZADA EM 14 DE ABRIL DE 2005.

Presidência dos Excelentíssimos Senhores Deputados Romário
Dias e Raimundo Pimentel. 

Aos 14 (catorze) dias do mês de abril do ano de 2005 (dois mil e cinco),
às 14 (catorze) horas e 30 (trinta) minutos, com a presença inicial dos
Deputados: Adelmo Duarte, Aglailson Júnior, Alf, Antônio Moraes,
Augusto César, Aurora Cristina, Betinho Gomes, Bruno Rodrigues, Carla
Lapa, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho, Claudiano Martins, Ettore Labanca,
Geraldo Coelho, Guilherme Uchôa, Henrique Queiroz, Jacilda Urquisa,
José Queiroz, Lourival Simões, Malba Lucena, Marcantônio Dourado,
Nelson Pereira, Raimundo Pimentel, Ricardo Teobaldo, Roberto
Leandro, Roberto Liberato, Romário Dias, Sebastião Rufino, Sérgio
Leite, Sílvio Costa, Soldado Moisés e Teresa Leitão. Justificaram suas
ausências os Deputados: Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Augusto
Coutinho, Bruno Araújo, Dilma Lins, Elias Lira, Fernando Lupa, Isaltino
Nascimento, Izaías Régis, João Fernando Coutinho, João Negromonte,
Manoel Ferreira, Maviael Cavalcanti e Pastor Cleiton Collins.
Constatando o quorum regimental, o Senhor Presidente declara aberta a
reunião. Ocupam, respectivamente, as cadeiras de Primeiro e Segundo
Secretários os Deputados Guilherme Uchôa e Betinho Gomes. Lidas são
aprovadas as atas das reuniões anteriores. Em seguida, o Senhor
Presidente concede a palavra ao Primeiro Secretário que procede à
leitura do Expediente. Isto feito, o Senhor Presidente manda o mesmo à
publicação. No horário destinado ao Pequeno Expediente, ocupa a
tribuna o Deputado José Queiroz para em sua oratória pregar o
fortalecimento do setor econômico direcionado para o interior do Estado
como forma de desenvolver Pernambuco. Finalizando, vem informar que
brevemente a BR 104 será duplicada. Logo após, usa da palavra o
Deputado Guilherme Uchôa que inicialmente vem congratular-se com os
responsáveis pelo Circuito do Forró pelos seus dez anos de existência.
Ao final, contesta pronunciamento do Deputado Isaltino Nascimento feito
há dias sobre crime ambiental no litoral sul, responsabilizando o Senhor
Francisco Porto. Em seguida, ocupa a tribuna o Deputado Antônio
Moraes para demonstrar grande preocupação com o alto número de
habitação sem habite-se, levando aos moradores dessas unidades a
correrem risco de morte por desabamento. Com a palavra o Deputado
Geraldo Coelho que vem registrar com satisfação que nos dias seis e
sete do corrente foi realizado em Petrolina grande reunião do Fundo das
Ações Unidas para a Criança e Adolescente, reunindo diversas
autoridades e artistas. Prosseguindo, usa da tribuna o Deputado Alf para
registrar o trabalho executado pela Comissão Parlamentar de Inquérito
da Habitação, onde constatou que existem na Região Metropolitana de
Pernambuco mais de três mil imóveis sem habite-se. Finalizando,
convida os senhores deputados e todos os secretários de Obra dos
municípios da Região Metropolitana para visita que fará ao Circuito
Náutico, partindo no dia de amanhã do município do Paulista. Segue-se
com a palavra a Deputada Ceça Ribeiro que em breves palavras vem
informar que no dia de hoje estão em Brasília trabalhadores do
Movimento dos Sem Terra (MST) do Engenho Prado, acompanhando o
julgamento envolvendo a posse daquelas terras. Por último, ocupa a
tribuna o Deputado Nelson Pereira para em sua oratória repudiar com
veemência o aumento da energia elétrica anunciado pela Celpe.
Fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente solicita um minuto de

silêncio pelos falecimentos dos Senhores Daniel Cavalcanti e Júlia
Batista, respectivamente, irmão do Deputado Maviael Cavalcanti, e mãe
do funcionário Oresto Batista. Concluindo, presta solidariedade ao
jogador de futebol Grafite que foi vítima de racismo por parte de um
jogador argentino, oportunidade que solicita das autoridades punição
rigorosa para o referido crime de racismo, como também comunicar a
posição desta Casa ao Ministro dos Esportes, Senhor Agnelo Queiroz.
Encerrado o Pequeno Expediente, o Senhor Presidente passa à Ordem
do Dia. Em votação, são aprovados em única discussão os Pareceres
nºs 4861/2005, 4862/2005, 4863/2005, 4864/2005, 4865/2005,
4866/2005, 4867/2005, 4868/2005 e 4869/2005, da Décima Quarta
Comissão, que oferecem redação final aos Projetos de Lei Ordinária nºs
307/2003, 332/2003, 432/2003, 495/2004, 604/2004, 720/2004,
869/2005, 887/2005 e 888/2005. Submetido ao Plenário é aprovado em
única discussão o Projeto de Resolução nº 895/2005. Em votação são
aprovados em primeira discussão os Projetos de Lei Ordinária nºs
429/2003, 585/2004 (este com Emenda Modificativa nº 01 da Comissão
de Constituição, Legislação e Justiça), 595/2004 e 654/2004. Submetido
ao Plenário é aprovado em única discussão o Parecer nº 4190/2005, da
Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, que opina pela
inconstitucionalidade do Projeto de Lei Ordinária nº 691/2004. Em
votação são aprovadas em única discussão as Indicações nºs
3943/2005 a 3955/2005, o mesmo ocorrendo com os Requerimentos nºs
2626/2005 a 2635/2005 e 2637/2005. Anunciado o Grande Expediente,
ocupa a tribuna o Deputado Sérgio Leite, único orador inscrito, para em
longo pronunciamento conclamar toda a população a se unir, bem como
todos os políticos de Pernambuco contra o aumento de energia
anunciado pela Celpe. (Assume a Presidência o Deputado Raimundo
Pimentel). O orador foi aparteado pelos Deputados: Sílvio Costa,
Roberto Leandro, Adelmo Duarte, Betinho Gomes, Alf, Augusto César,
Geraldo Coelho, Teresa Leitão, Jacilda Urquisa, Aurora Cristina,
Henrique Queiroz, Antônio Moraes, Soldado Moisés, Sebastião Rufino e
Aglailson Júnior. Fazendo uso da palavra, o Senhor Presidente registra
com satisfação a presença em Plenário do Presidente da Câmara de
Vereadores de Petrolina Deílson Mororó. Esgotada a pauta, o Senhor
Presidente despacha à publicação as Indicações nºs 3975/2005 a
3980/2005 de autoria dos Deputados: Ricardo Teobaldo, Marcantônio
Dourado e Dilma Lins, e, os Requerimentos nºs 2647/2005 a 2650/2005
da lavra dos Deputados: Betinho Gomes, Roberto Liberato e Carla lapa,
que foram apresentados na reunião de hoje, conforme resumo a seguir:
Pelo Deputado Ricardo Teobaldo, apelo aos Senhores: Governador do
Estado e ao Diretor Geral do Departamento de Estradas de Rodagem no
sentido de que sejam reiniciados os serviços de asfaltamento da Rua
São Sebastião, no município de Limoeiro. Pelo Deputado Marcantônio
Dourado, apelo aos Senhores Gerentes de Relações e Manutenção e
Institucionais da Telemar, no sentido de viabilizarem a instalação de um
telefone público na Rua João Silverio Sobrinho, na cidade de Jurema.
Pelo Deputado Betinho Gomes, dois votos de aplausos: ao professor
Esdras Souto pela iniciativa de promover o curso de pós-graduação em
Gerenciamento de Cidade, que já formou mais de duzentos gerentes de
cidade em nível de pós-graduação; e à Fundação Bradesco pelo
excelente trabalho desenvolvido na área de educação ao longo de mais
de vinte anos no Brasil e no Estado de Pernambuco. Pela Deputada
Carla Lapa, voto de aplauso ao escritor Luciano Siqueira pelo
lançamento do livro “O vermelho é verde e amarelo”, ocorrido no dia
onze do mês corrente; e pela Deputada Dilma Lins, quatro apelos: do
primeiro ao terceiro, aos Senhores: Governador do Estado e ao
Secretário de Saúde no sentido de incluírem no plano operativo da
atividade: ampliação ao acesso da mulher para exames de prevenção
de câncer nos municípios de Jaboatão dos Guararapes, Palmares e
Flores; e o quarto, aos Senhores: Governador do Estado e ao Secretário
de Planejamento no sentido de incluírem nas metas da atividade: ações
e apoio à educação o município de Nazaré da Mata. (A proposição,
requerimento nº 2649, de autoria do Deputado Roberto Liberato, consta
na Ata da Trigésima Segunda Reunião Ordinária do dia treze de abril do
ano em curso). Em seguida, o Senhor Presidente encaminha a Primeira,
Terceira, Quinta, Sétima e Décima Primeira Comissões a seguinte
proposição: Projeto de Lei Ordinária nº 914/2005 de iniciativa do
Deputado Manoel Ferreira. (Os Projetos de Resolução nºs 912/2005 e
913/2005 oriundos da Mesa Diretora foram despachados no Expediente
da presente reunião, onde constam os respectivos resumos e os
encaminhamentos). Faltaram à presente reunião os Deputados: Ana
Cavalcanti, Pedro Eurico e Sebastião Oliveira Júnior. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Presidente encerra a presente reunião
convocando outra em caráter solene, para logo mais, às dezoito horas e
quarenta minutos.

ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO SOLENE DA TERCEIRA
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 14 DE ABRIL DE 2005.

Presidência do Excelentíssimo Senhor Deputado Sebastião Rufino. 

Aos 14 (catorze) dias do mês de abril do ano de 2005 (dois mil e cinco),
às 18 (dezoito) horas e 40 (quarenta) minutos, com a presença inicial
dos Deputados: Adelmo Duarte, Antônio Moraes, Aurora Cristina, Bruno
Rodrigues, Claudiano Martins, Henrique Queiroz, Jacilda Urquisa,
Lourival Simões, Roberto Liberato, Sebastião Rufino, Sérgio Leite e
Soldado Moisés. Às dezoito horas e quarenta minutos, o mestre-de-
cerimônias Senhor Hildebrando Marques dá início à solenidade em
comemoração ao Dia do Exército Brasileiro. Em seguida, o mestre-de-
cerimônias convida os Senhores: Deputado Sebastião Rufino – neste ato
representando o Presidente deste Poder Deputado Romário Dias;
general-de-brigada Manoel Theóphilo Gaspar de Oliveira – Chefe do
Estado Maior do Comando Militar do Nordeste; general-de-brigada
Nilson Caldas Ananias – Comandante da Décima Brigada de Infantaria
Motorizada; general-de-brigada Evilásio Gondim – ex-Chefe do Estado
Maior do Comando Militar do Nordeste; capitão-de-mar-e-guerra Jorge
Augusto Baltazar de Lara – Comandante dos Portos de Pernambuco;
Major Antônio Machado – neste ato representando o Comandante do
Segundo Comar brigadeiro-do-ar Ramon Borges; e Major Hermes José
de Melo – neste ato representando o Comandante da Polícia Militar de
Pernambuco coronel Cláudio José da Silva, para compor a mesa dos
trabalhos. (Ouve-se o Hino Nacional executado pela Banda do Comando
Militar do Nordeste, sob a regência do maestro primeiro-tenente músico
Vecerli Lins da Silva). Logo após, o mestre-de-cerimônias passa a
palavra ao Presidente em exercício, Deputado Sebastião Rufino, o qual
declara aberta a reunião solene que tem como finalidade comemorar o
Dia do Exército Brasileiro, conforme Requerimento nº 2464/2005, de
autoria do Deputado Soldado Moises. Continuando, profere discurso
com o seguinte teor: “O Dia do Exército Brasileiro, dezenove de abril, é
data histórica por assinalar a Primeira Batalha dos Guararapes, em
dezenove de abril de mil seiscentos e quarenta e oito. Em solo
pernambucano nasceu nosso Exército, formou-se a nacionalidade. Na
Restauração Pernambucana, foi registrado pela primeira vez a palavra
Pátria, no manifesto dos líderes conjurados. As tropas daquela fase
memorável foram, na verdade, o embrião do Exército Brasileiro. Por
proposta do Deputado Soldado Moisés, aqui estamos reunidos nesta
solenidade para homenagear o Exército, integrante das nossas Forças
Armadas, unido, ao lado da Marinha e da Aeronáutica, na defesa da
nação. O Comando Militar do Nordeste (CMNE) tem na chefia o general-
de-divisão Maynard Marques de Santa Rosa, ausente nesta noite em
razão de encontrar-se em Brasília, para a posse do general Câmara
Sena na chefia do Comando de Operações Terrestres (Coter). O general
Câmara Sena foi anteriormente comandante do CMNE. Registramos
nesta reunião solene a presença do general-de-brigada Manoel
Theóphilo Gaspar de Oliveira, chefe do Estado Maior do CMNE, e do
general-de-brigada Nilson Caldas Ananias, comandante da Décima
Brigada de Infantaria Motorizada. A Assembléia Legislativa associa-se
ao júbilo da sociedade nesta data de relevante significação histórica,
especialmente pelo fato de que, vale mais uma vez lembrar, foi nos
Montes Guararapes, em nosso Estado, que nasceu o Exército Brasileiro,
nas batalhas ocorridas há três séculos e meio em defesa da integridade

do solo pátrio”. Prosseguindo, o mestre-de-cerimônias concede a palavra
ao Deputado Soldado Moisés para em sua oratória afirmar: “É com
satisfação que na noite de hoje compareço a esta tribuna para
homenagear mais uma vez o nosso Exército pela passagem do seu dia.
O próximo dezenove de abril rebate em nós como a data em que
ocorreu, em mil seiscentos e quarenta e oito, a Primeira Batalha dos
Guararapes, ocasião em que o povo brasileiro, unido em um propósito,
enfrentou e venceu os holandeses aqui instalados. Não foi uma vitória do
acaso. Foi a vitória da união do povo no ideal de liberdade e
autodeterminação”. Continuando, faz um histórico acerca do Exército
Brasileiro destacando as suas lutas e vitórias. Finalizando, diz: “Nesta
homenagem, desejo, finalmente, parabenizar o Exército Brasileiro e os
seus integrantes pelo trabalho profissional devotado ao País, na certeza
de que continuam a ser os herdeiros de Guararapes, heróis que lutaram
pela liberdade e ajudaram a formar a Nação brasileira”. Dando
continuidade aos trabalhos, o mestre-de-cerimônias passa a palavra ao
general-de-brigada Manoel Theóphilo Gaspar de Oliveira, Chefe do
Estado Maior do Comando Militar do Nordeste, que em seu discurso
afirma: “Desde a sua origem, o Exército sempre esteve comprometido
com os anseios e aspiração da sociedade brasileira. Hoje, dentro da
nova concepção estratégica, continuamos buscando mais integração
com a sociedade e com os poderes constituídos e maior participação no
esforço pelo desenvolvimento nacional”. Ao final, agradece ao Poder
Legislativo a homenagem ora concedida ao Exército Brasileiro pela
passagem do seu dia. Em seguida, o mestre-de-cerimônias convida a
Banda do Comando Militar do Nordeste para prestar uma homenagem
executando a canção das Vivandeiras, da Guerra do Paraguai, cantada
pela tenente Pollyana do Amaral e Silva Reis. (Ouve-se o Hino de
Pernambuco executado pela Banda do Comando Militar do Nordeste,
sob a regência do maestro primeiro-tenente músico Vecerli Lins da Silva
e cantando pela tenente Pollyana do Amaral e Silva Reis). Faltaram à
presente reunião os Deputados: Aglailson Júnior, Alf, Ana Cavalcanti,
Ana Rodovalho, Antônio Figueirôa, Augusto César, Augusto Coutinho,
Betinho Gomes, Bruno Araújo, Carla Lapa, Ceça Ribeiro, Ciro Coelho,
Dilma Lins, Elias Lira, Ettore Labanca, Fernando Lupa, Geraldo Coelho,
Guilherme Uchôa, Isaltino Nascimento, Izaías Régis, João Fernando
Coutinho, João Negromonte, José Queiroz, Malba Lucena, Manoel
Ferreira, Marcantônio Dourado, Maviael Cavalcanti, Nelson Pereira,
Pastor Cleiton Collins, Pedro Eurico, Raimundo Pimentel, Ricardo
Teobaldo, Roberto Leandro, Romário Dias, Sebastião Oliveira Júnior,
Sílvio Costa e Teresa Leitão. Por último, o mestre-de-cerimônias passa a
palavra ao Presidente em exercício Deputado Sebastião Rufino o qual
encerra a presente reunião convocando outra para a próxima segunda-
feira à hora regimental.

TRIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA
SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 18 DE ABRIL DE 2005.

EXPEDIENTE
MENSAGEM Nº 46 - DO GOVERNADOR DO ESTADO encaminhando
Emenda nº 01 ao Projeto de Lei nº 894/2005
Ás 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

PARECER Nº 4872 - DA COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA
opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 583.
A Imprimir.

PARECER Nº 4873 - DA COMISSÃO DE DEFESA DA CIDADANIA
opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei nº 593.
A Imprimir.

OFÍCIO Nº 032293 - DO DEPUTADO ISALTINO NASCIMENTO
comunicando o cancelamento do grande expediente especial datado
para o dia 18 de abril de 2005, onde seria debatido o Projeto de
Integração da Bacia do São Francisco as Bacias Hidrográficas do
Nordeste Setentrional, em virtude da Comissão de Meio Ambiente
solicitar o referido debate em conjunto com aquele Parlamentar, cuja
nova data seria no dia 27 de abril de 2005.
À Publicação.

OFÍCIO Nº 215 - DO GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO
encaminhando os elementos relativos à prestação de contas do
exercício de 2004, nos termos do artigo 37, inciso XIX, da Constituição
Estadual.
Ao Tribunal de Contas de Pernambuco.

OFÍCIO Nº 160 - DO ASSESSOR ESPECIAL DO MINISTRO DA
SAÚDE prestando esclarecimento acerca da indicação nº 3464, do
Deputado Antônio Figueirôa.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 875139 - DO DEPUTADO GERALDO COELHO
comunicando que no período de 18 a 23 de abril do corrente ano estará
ausente do Estado, para participar da missão empresarial à Argentina,
atendendo ao convite do Consulado Regional daquele País.
À Publicação.

OFÍCIO S/N - DA SECRETÁRIA EXECUTIVA DA SOCIEDADE
NORDESTINA DOS CRIADORES comunicando eleição da nova
diretoria para o biênio 2005/2007.
Inteirada.

OFÍCIO Nº 31 - DO DEPUTADO AUGUSTO COUTINHO solicitando
que seja cancelado o evento de entrega do título de cidadão ao médico
Luiz Ataíde, agendado para o dia 19 de abril de 2005.
À Publicação.

OFÍCIOS NºS 356 E 357 - DO DIRETOR PRESIDENTE DO DER/PE
prestando esclarecimentos acerca das indicações nºs 3755 e 3659, dos
Deputados Aurora Cristina e Antônio Figueirôa.
Dê-se conhecimento àqueles Parlamentares.

CT/COMPESA Nº 131 - DO CHEFE DE GABINETE DO DIRETOR
PRESIDENTE DA COMPESA prestando esclarecimento acerca da
indicação nº 3719, do Deputado Nelson Pereira
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

CARTA Nº 158 - DO DIRETOR PRESIDENTE DA EMTU prestando
esclarecimento acerca da indicação nº 3605, do Deputado Soldado
Moisés.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

Ofício 032293-IN/2005.
Cumprimentando-o cordialmente, venho pelo presente, comunicar o
cancelamento do Grande Expediente Especial datado para o dia 18 de

Ofícios

Expediente

Atas
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abril, onde seria debatido o Projeto de Integração da Bacia do São Francisco as bacias hidrográficas do Nordeste Setentrional, em virtude da Comissão
de Meio Ambiente solicitar o referido debate em conjunto com meu gabinete, cuja nova data, horário e local seguem abaixo:

Data: 27 de abril
Horário: 9 horas
Local: Plenário da ALEPE

Atenciosamente,

Deputado ISALTINO NASCIMENTO

Ofício nº 0031/2005.
Recife, 18 de abril de 2005.

Senhor Presidente,

Solicito os bons préstimos de V.Exa., no sentido de que seja cancelado o evento de entrega do Título de Cidadão ao médico Luiz Ataíde, agendado
para o próximo dia 19 de abril do corrente mês.

Sem mais para o momento, reitero votos de consideração e apreço.

Atenciosamente,

AUGUSTO COUTINHO
Deputado

Líder do PFL

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco

Ofício nº 040/2005
Recife, 14 de Abril de 2005.

Senhor Presidente

Pelo presente solicito dispensa para viagem ao exterior, a fim de participar, no período de 18 a 23/04/05, da 10ª VTN – Viagem Técnica Nacional
Merconsul – Grupo ASPA, a realizar-se na Argentina, nas cidades de Buenos Aires, Córdoba e Mendonza.

Atenciosamente,

GERALDO COELHO
Deputado

Exmo. Sr.
Deputado ROMÁRIO DIAS
Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

MENSAGEM Nº 047/2005
Recife, 18 de abril de 2005.

Senhor Presidente,

Valho-me do ensejo para remeter a essa egrégia Assembléia, Projeto de Lei que autoriza a abertura ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao
exercício de 2005, de crédito suplementar no valor de R$ 32.859.336,00 (trinta e dois milhões, oitocentos e cinqüenta e nove mil, trezentos e trinta e
seis reais), em favor do TRIBUNAL DE JUSTIÇA.

A solicitação em apreço visa reforçar dotações orçamentárias destinadas a viabilizar despesas com pessoal, obrigações patronais, aquisição de
imóvel, bem como com a manutenção e operacionalização do Tribunal de Justiça, no presente exercício. 

Os recursos necessários à realização das despesas previstas no anexo Projeto de Lei, em conformidade com seu artigo 1º, serão os provenientes de
anulação de dotações e superavit financeiro do exercício de 2004, apurado na posição financeira do Tribunal de Justiça, na forma do disposto no artigo
43, da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964.

Certo da compreensão dos membros que compõem essa Casa, na apreciação da matéria que ora submeto à sua consideração, solicito a observância
do regime de urgência de que trata o artigo 21 da Constituição Estadual, na tramitação do anexo Projeto de Lei.

Na oportunidade, reitero a Vossa Excelência e seus ilustres Pares os meus protestos de alta estima e distinta consideração.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 18 de abril de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
DD. Presidente da Assembléia Legislativa
NESTA

Projeto de Lei Ordinária N° 916/2005
Ementa: Abre crédito suplementar ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, e dá outras providências.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica aberto ao Orçamento Fiscal do Estado, relativo ao exercício de 2005, em favor do TRIBUNAL DE JUSTIÇA, crédito suplementar no valor
de R$ 32.859.336,00 (trinta e dois milhões, oitocentos e cinquenta e nove mil, trezentos e trinta e seis reais), destinado ao reforço das dotações
orçamentárias abaixo discriminadas:

RECURSOS DO TESOURO EM R$ 1,00

07000 - TRIBUNAL DE JUSTIÇA
07010 - Tribunal de Justiça - Administração Direta

Projeto: 07010.020610272.0593 - Construção, Aquisição e Reforma de Imóveis para o PJPE 6.601.300
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 43.900
3.3.90.00 - FNT 0104 - Outras Despesas Correntes 5.067.400
4.5.90.00 - FNT 0104 - Inversões Financeiras 1.490.000

Atividade: 07010.021280272.0595 - Política de Recursos Humanos, Desenvolvimento e Capacitação de Pessoas 602.600
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 602.600

Atividade: 07010.021260272.1142 - Informatização Judiciária 5.966.782
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 4.306.622
4.4.90.00 - FNT 0104 - Investimentos 1.660.160

Atividade: 07010.020610273.0585 - Execução das Atividades Judiciárias 2.250.000
3.1.90.00 - FNT 0101 - Pessoal e Encargos Sociais 2.250.000

Atividade: 07010.021220274.1148 - Gestão Administrativa das Ações do PJPE 1.236.654
3.3.90.00 - FNT 0101 - Outras Despesas Correntes 1.198.000
4.4.90.00 - FNT 0104 - Investimentos 38.654

Op. Especial 07010.028460274.1145 - Contribuições Patronais do TJPE ao FUNAFIN 11.362.000
3.1.90.00 - FNT 0101 - Pessoal e Encargos Sociais 11.362.000

Op. Especial 07010.023320274.1147 - Encargos com Benefícios para Servidores do TJPE 1.890.000
3.1.90.00 - FNT 0101 - Pessoal e Encargos Sociais 1.890.000

Op. Especial 07010.288460274.1149 - Ressarcimento de Despesas de Pessoal à Disposição do PJPE 2.950.000
3.1.90.00 - FNT 0101 - Pessoal e Encargos Sociais 2.950.000

———————-
TOTAL 32.859.336

=========

Art. 2º Os recursos necessários à cobertura das despesas de que trata a presente Lei, serão os provenientes das seguintes fontes:

I - ANULAÇÃO DE DOTAÇÕES

Anulação das dotações orçamentárias a seguir discriminadas:

RECURSOS DO TESOURO EM R$ 1,00

07000 - TRIBUNAL DE JUSTIÇA
07010 - Tribunal de Justiça - Administração Direta

Projeto: 07010.020610272.0593 - Construção, Aquisição e Reforma de Imóveis para o PJPE 3.694.400
4.4.90.00 - FNT 0104 - Investimentos 3.694.400

Op. Especial 07010.288460274.1144 - Contribuição Complementar do TJPE ao FUNAFIN 14.955.000
3.1.90.00 - FNT 0101 - Pessoal e Encargos Sociais 14.955.000

———————-
TOTAL 18.649.400

=========

II - SUPERAVIT FINANCEIRO

Superavit Financeiro do exercício de 2004, apurado na posição financeira do Tribunal de Justiça, no valor de 14.209.936,00 (quatorze milhões,
duzentos e nove mil, novecentos e trinta e seis reais).

Art. 3º A presente Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em contrário.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 18 de abril de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Às 1ª , 2ª e 3ª Comissões.

MENSAGEM Nº 048/2005
Recife, 18 de abril de 2005.

Senhor Presidente,

Submeto à apreciação dessa egrégia Assembléia Legislativa, por intermédio de Vossa Excelência, a anexa Proposta de Emenda à Constituição
Estadual, que objetiva acrescentar um parágrafo, que passa a ser o 5º, ao artigo 19 e alterar o parágrafo 13 do artigo 100 da Lei Maior Estadual.

Quanto à alteração no artigo 19, a iniciativa se orienta a imprimir um maior gerenciamento às despesas com pessoal, evitando a acumulação de
débitos decorrentes de efeitos retroativos que se vem conferindo, nessa matéria, por leis complementares e ordinárias.

No que tange à alteração no parágrafo 13 do artigo 100, tem o intuito de garantir a plena aplicação do artigo 21 da Lei Complementar nº 59, de 05 de
julho de 2004, que assegura aos militares da ativa, quando de sua passagem à reserva remunerada ou reforma, a percepção da remuneração
correspondente ao posto ou graduação imediatamente superior ao que ocupava em atividade, a título de promoção.

Na certeza de contar com o indispensável apoio para a apreciação da proposição, aproveito a oportunidade para renovar a Vossa Excelência e ilustres
Deputados protestos de elevado apreço e distinta consideração. 

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 18 de abril de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

Excelentíssimo Senhor
Deputado ROMÁRIO DIAS
Digníssimo Presidente da Assembléia Legislativa do Estado de Pernambuco
NESTA

Proposta de Emenda à Constituição N° 16/2005
Ementa: Altera os artigos 19 e 100 da Lei Maior Estadual.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º O § 13 do artigo 100 da Constituição do Estado de Pernambuco passa a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 100. ..............................................................................................................................................................................................................................................

§13. Aplicam-se, também, aos militares de que trata este artigo o disposto nos arts. 14, §8º; 37, XI; 40, §9º; 42, §§ 1º e 2º; 142, §§ 2º e 3º da
Constituição da República Federativa do Brasil e o art. 171, §§ 4º, 6º, 7º, 8º, 9º, 10, 11 e 12 desta Constituição.”

Art. 2º O artigo 19 da Constituição do Estado passa a vigorar acrescido de um parágrafo 5º, com a redação seguinte:

“Art. 19. ................................................................................................................................................................................................................................................
§ 5º. Não serão admitidas normas de vigência retroativa das quais decorra aumento de despesa com pessoal.”

Art. 3º A presente Emenda entra em vigor na data de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em contrário.

PALÁCIO DO CAMPO DAS PRINCESAS, 
em 18 de abril de 2005.

JARBAS DE ANDRADE VASCONCELOS
Governador do Estado

À 1ª Comissão.

Projeto de Lei Ordinária N° 915/2005
Ementa: DISPÕE SOBRE A EXIGÊNCIA, NO ATO DA MATRÍCULA DE ALUNOS A REDE PÚBLICA ESTADUAL DE ENSINO, A

APRESENTAÇÃO DE UMA CERTIDÃO DE ANTECEDENTES CRIMINAIS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º - As escolas da rede pública estadual de ensino ficam obrigadas a exigirem, no ato da matrícula de alunos com idade acima de 18 anos, a partir
do ano subseqüente à aprovação desta proposição, a certidão de antecedentes criminais expedida pela Secretaria de Defesa Social.

Art. 2º - A referida certidão será expedida obrigatoriamente pelo Instituto Tavares Buril somente para alunos com idade igual ou superior à 18 anos. 

Parágrafo Único – Juntamente com a Certidão, o aluno deverá trazer algum documento de identificação (identidade ou certidão de nascimento) para
efeito de conferência. 

Projeto

Mensagens
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Art. 3º - Quando da matrícula pelo (0800), será mantida a mesma
exigência de apresentação do documento nas escolas nominadas pelos
responsáveis.

Art. 4º - Ficará sob responsabilidade do Estado, especificamente através
da Secretaria de Saúde em convênio com a Secretaria de Educação, o
deslocamento de assistentes sociais às residências desses alunos que
já cometeram infrações criminais, ajudando-os no que se refere ao
planejamento familiar e educação doméstica.

Art. 5º - A família do aluno assinará um documento chamado “TERMO
DE ACOMPANHAMENTO” (emitido pela escola e assinado pelo diretor
(a)), sendo permitida, perante a lei, a visita dos referido assistentes
sociais às residência dos infratores.

Art. 6º - Não sendo cumpridas as formalidades e/ou constatando-se
irregularidades referentes à documentação, o aluno ficará
impossibilitando de concluir a matrícula. 

Art. 7º - Art. 7º - Esta lei entrará em vigor na data de sua publicação,
revogadas as disposições em contrário.

Justificativa

A exigência pertinente nesta proposição é de suma importância pela
sanidade da convivência familiar e para com os profissionais de
educação que lidam com esses alunos ex-infratores. A exigência da
certidão de antecedentes criminais será um documento de grande valia
para que se tenha uma certeza formal de que aquele aluno passou por
problemas no passado e precisa de um reforço de orientação. 

O trabalho do profissional de assistência social auxiliará a convivência
familiar e será um reforço para as orientações dos profissionais de
educação. 

O teor da proposição não trará prejuízos aos cofres públicos, uma vez
que basta a existência de uma fusão organizacional entre as secretarias
de educação, saúde e defesa social. 

A referida certidão hoje é emitida gratuitamente pelo Instituto Tavares
Buril e, em relação aos profissionais de assistência social, é necessário
apenas que se faça um deslocamento de uma parte do contigente
credenciado ao Sistema Único de Saúde – SUS para que se concretize
a visita dos referidos assistentes sociais.

Sala das Reuniões, em 18 de abril de 2005.

Manoel Ferreira
Deputado

Às 1ª , 3ª , 5ª , 8ª e 10ª Comissões.

Indicação N° 3981/2005
Indicamos à Mesa depois de ouvido Plenário, obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmº. Sr. Governador do
Estado de Pernambuco Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos e ao Exmº.
Secretário de Educação e Cultura do Estado de Pernambuco Professor
Mozart Neves Ramos no sentido de recuperar a Estrutura Física da
Escola Estadual Justulino Ferreira Gomes localizada no Distrito de
Umari, no Município de Bom Jardim 
Da decisão do Plenário, dê-se conhecimento ao Exmº Sr. Vereador João
Francisco de Lima, Presidente da Câmara Municipal de Bom Jardim, a
Vereador Ana Maria Batista da Silva, e aos Vereadores José Sebastião
de Aguiar, Roberto Barbosa de Lemos, José Soares da Silva - Rua
Manoel Augusto s/n - Centro - Bom Jardim/PE - CEP 50730.000

Justificativa

A Recuperação da Estrutura Física da Escola Estadual Justulino Ferreira
Gomes, localizada no Distrito Umari, no Município de Bom Jardim, visa
propiciar aos corpos docente e discente um melhor ambiente para o
desenvolvimento da aprendizagem, elevando o nível da atividade
escolar, beneficiando principalmente a população jovem que ali se
prepara para o futuro. 

Sala das Reuniões, em 15 de abril de 2005.

Sebastião Rufino
Deputado

Indicação N° 3982/2005
Indicamos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e obedecidas as normas
regimentais, que seja enviado apelo ao Exmo. Governador do Estado de
Pernambuco, Dr. Jarbas de Andrade Vasconcelos, ao Exmo. Secretário
da Saúde Dr. Gentil Porto e a Ilma Presidente do Hemope Dra. Alita da
Cunha Azevedo, no sentido de implantar um sistema de coleta de
cordão umbilical das parturientes de maternidades e estabelecimentos
hospitalares congêneres da rede pública e dos demais órgãos de saúde
subvencionados pelo Governo do Estado de Pernambuco, que se
manifestarem favoráveis à doação do cordão umbilical dos recém-
nascidos, para fins de transplante de medulo óssea, usado no
tratamento da Leucemia.
Será necessário que o sistema de coleta esteja de acordo com as
normas técnicas estabelecidas pela Portaria Ministerial nº 903/GM, de
16/08/2000, e a RDC da ANVISA nº 153, de 14/06/2004, e que o
encaminhamento do cordão umbilical seja feito para o Banco de Sangue
de Cordão Umbilical e Placentário (BSCUP), do Instituto Nacional do
Câncer (INCA) ou para o órgão de saúde pública estadual, integrante da
rede nacional BRASILCORD criada pelo Ministério da Saúde, através da
Portaria nº 2381, de 28/10/2004.
Da decisão do plenário, dê-se conhecimento a Presidência da
Associação Pernambucana dos Portadores de Leucemia - APPL, na
rua Joaquim Nabuco, Derby. Recife/PE.

Justificativa

A Medicina tem obtido avanços relevantes em todas as suas áreas,
ajudando aos seres humanos no tratamento e cura de muitas
enfermidades. Nesse sentido, deve haver a participação efetiva dos
cidadãos para salvar vidas. Uma das formas que pode salvar vidas seria
através do aumento do número de doadores do cordão umbilical de
recém-nascidos, para serem aplicados em pacientes que necessitam de
transplante de medula óssea. A célula-tronco injetada pelo sangue do
cordão umbilical, desde que haja compatibilidade entre o doador e o
beneficiário, pode ajudar no tratamento de vários tipos de tumores e
ainda da leucemia.
Sabe-se que a leucemia é o tipo mais freqüente de câncer em jovens e
atinge milhares de crianças no Brasil todos os anos, sendo que somente
70% ( setenta por cento) segundo o Ministério da Saúde, conseguem
alcançar a cura ou uma longa sobrevida através de tratamento
quimioterápico. No momento, muitas crianças estão condenadas à
morte, e nada pode ser feito por elas por um único motivo: falta de um
doador compatível. Destarte, as parturientes ficarão felizes, ao saberem
que a doação poderá salvar a vida de outra criança e até mesmo da sua
própria criança, pois os cordões umbilicais não são aproveitados.

Devido ao dispêndio financeiro que será gerado para o cumprimento
desta proposta, solicitamos que O Governo do Estado faça constar os
recursos necessários para a implantação do sistema de coleta do cordão
umbilical na previsão orçamentária do Estado para 2006 (Lei de
Diretrizes Orçamentárias).
Diante da relevância da matéria, peço o apoio dos nobres pares à
aprovação desta Indicação.

Sala das Reuniões, em 18 de abril de 2005.

Jacilda Urquisa
Deputada

Requerimento N° 2651/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais , a transcrição nos Anais desta Assembleia Legislativa de
Pernambuco , da matéria publicada no dia 14 de abril de 2005 , na Folha
de Pernambuco, de autoria do Jornalista Magno Martins em sua coluna
“Folha Política” , intitulada “Vai trabalhar vagabundo!’. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Jornalista Magno Martins no seguinte endereço: Av.
Marquês de Olinda, 85 1º andar, Recife Antigo, CEP: 50.030-000.

Justificativa

O jornalista Magno Martins em sua matéria “Vai trabalhar vagabundo! “,
publicada no dia 14 de abril de 2005, no Jornal : Folha de Pernambuco,
alerta a população pernambucana da falta de informação, ignorância e
abuso por parte de declarações de lideranças nacionais do MST que
priorizou o nosso Estado como alvo de invasões de terra, argumentando
Pernambuco a terra do nosso Presidente e só servir para “ engordar o
boi “ , segundo o coordenador nacional do MST , Sr. João Pedro Stédile,
citado na matéria acima, bem como demonstra sua competência em
analisar essas infelizes declarações, mostrando também em sua matéria
a real tradição pernambucana na produção de alcool e açucar ,
fruticultura irrigada e no turismo. 
Esta é a razão pela qual solicito a transcrição dessa matéria nos Anais
desta Casa Legislativa.

Sala das Reuniões, em 14 de abril de 2005

Bruno Rodrigues
Deputado

Requerimento N° 2652/2005
Requeremos à Mesa, depois de ouvido o Plenário e cumpridas as
formalidades regimentais, que seja consignado na Ata dos nossos
trabalhos um VOTO DE PESAR pelo falecimento da médica NAÍDE
TEODÓSIO ocorrido ontem, 17/04, aos 89 anos, no Hospital Esperança,
nesta cidade.
Da decisão desta Casa e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento à família enlutada no endereço em anexo. 

Justificativa

Natural do município de Sirinhaém, morreu ontem a médica e histórica
militante comunista pernambucana, Naíde Teosósio. 
Reconhecida pela luta contra fome, a miséria, a desnutrição e pela forte
contribuição que deu aos programas de erradicação da miséria e à
pesquisa científica no campo da nutrição. 
Por sua trajetória, Naíde também se destacou pela defesa da
democracia e pela fidelidade aos seus ideais. 
Filiada ao PCB desde 1936, Naíde teve um importante papel no primeiro
governo de Miguel Arraes trabalhando em projetos pela erradicação da
fome pelo interior do Estado.
Para os que a conheciam sua morte foi uma grande perda não só para o
estado mas para o nordeste e todo povo brasileiro.
Pela sua contribuição no combate à fome, ela recebeu, no final de 2001,
uma homenagem desta Casa Legislativa, sendo contemplada com a
primeira Medalha do Mérito Sanitário Josué de Castro. Natural do
município de Sirinhaém, morreu ontem a médica e histórica militante
comunista pernambucana, Naíde Teosósio. 
Reconhecida pela luta contra fome, a miséria, a desnutrição e pela forte
contribuição que deu aos programas de erradicação da miséria e à
pesquisa científica no campo da nutrição. 
Por sua trajetória, Naíde também se destacou pela defesa da
democracia e pela fidelidade aos seus ideais. 
Filiada ao PCB desde 1936, Naíde teve um importante papel no primeiro
governo de Miguel Arraes trabalhando em projetos pela erradicação da
fome pelo interior do Estado.
Como pesquisadora, a iniciativa que teve bons resultados, ganhou o
apoio do Laboratório Farmacêutico de Pernambuco - LAFEPE, que
iniciou a produção em escala do composto que acabou levando o nome
de Prothemol.
Para os que a conheciam sua morte foi uma grande perda não só para o
estado mas para o nordeste e todo povo brasileiro.
Pela sua contribuição no combate à fome, ela recebeu, no final de 2001,
uma homenagem desta Casa Legislativa, sendo contemplada com a
primeira Medalha do Mérito Sanitário Josué de Castro. 
Pelas razões acima vimos solicitar aos ilustres pares a aprovação da
presente proposição. 

Sala das Reuniões, em 18 de abril de 2005

Betinho Gomes
Deputado

Requerimento N° 2653/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais seja consignado na Ata dos Trabalhos Legislativos de hoje,
um VOTO DE APLAUSO ao Superintendente do METROREC, SILENO
SOUSA GUEDES pela dedicação e esmero na condução de importante
instituição do cenário de transporte ferroviário.
Da decisão desta Casa, bem como do interior desta proposição seja
dado conhecimento ao homenageado e toda sua equipe, com endereço
a rua José Natário, nº 478 Areias – Recife – PE CEP: 50.900-000; ao
Ministro de Ciência e Tecnologia, EDUARDO CAMPOS, com endereço
na Esplanada dos Ministérios Bloco “E” 4º Andar; ao Ministro das
Cidades, OLVIO DUTRA, com endereço na Esplanada dos Ministérios
Bloco “A” 2º Andar; ao Secretário Geral do PSB, MILTON COELHO,
com endereço na Esplanada dos Ministérios Bloco “E” 4° Andar, todos
em Brasília-CEP: 70067-900; ao Diretor-Presidente da CBTU, JOÃO
LUIZ DIAS; ao Diretor de Administração e Finanças da CBTU,
ANTONIO ABRAHAO CARAM FILHO; ao Diretor de Planejamento
Expansão e Marketing da CBTU, RAUL DE SONIS; ao Diretor Técnico
da CBTU - LUIZ ANTONIO COSENZA, todos com endereço na Estrada
Velha da Tijuca, 77 - Usina - Rio de Janeiro - RJ - CEP: 20531-080; ao
Presidente do Sindicado dos Metroviários, CIRANO LOPES, com
endereço a Rua Cel. Lamenha, 263, Areias, Recife – PE CEP: 50.900-
020; ao Presidente do Sindicato dos Ferroviários, LUIZ CLÁUDIO
GOMES BARBOSA, com endereço a Rua 21 de Abril, 653, Afogados,
Recife – PE CEP: 50.820-000; ao Presidente Nacional do PSB -
DEPUTADO MIGUEL ARRAES, com endereço a Rua Dianápolis, 95,
Torre, Recife – PE CEP: 50.711-130; ao Deputado Federal, JORGE

GOMES, com endereço a Av. João de Barros, 434 5/206, Boa Vista,
Recife – PE CEP: 50.050-180; ao Deputado Federal, GONZAGA
PATRIOTA, com endereço a Praça dos Três Poderes - Gabinete 430 -
Anexo IV - Câmara dos Deputados – Brasília - CEP: 70.160-900;
Deputado Federal, FRANCISCO OLÍMPIO, com endereço a Rua
Bulhões Marques, 19, 9° andar S/9O7-908, Boa Vista-Recife – PE CEP:
50.060-050; ao Deputado Estadual JOÃO FERNANDO COUTINHO,
com endereço a Rua da União, 439, Gabinete 301 - Anexo 1 – Boa
Vista, Recife - PE CEP: 50.050-010; a Deputada Estadual, ANA CARLA
LAPA, com endereço a Rua da União, 439, Gabinete 411 - Anexo 1 -
Boa Vista, Recife – PE CEP: 50.050-010; ao Presidente da CHESF,
DILTON DA CONTI, com endereço a Rua Delmiro Gouveia, 333 Sala
“A”, 307, Edf. CHESF, Recife – PE CEP: 50761-901; ao Diretório
Estadual do PSB, com endereço a Rua Dr. Geraldo de Andrade, 57,
Espinheiro, Recife - PE; ao Vereador do Recife, JOÃO ARRAES, com
endereço a Rua Princesa Izabel, 410, Gabinete 05, Boa Vista - Recife –
PE CEP: 50.050-450; ao Vereador do Recife, DANILO CABRAL, com
endereço a Rua Princesa Izabel, 410, Boa Vista - Recife - CEP: 50,050-
450; ao Prefeito do Recife, JOÃO PAULO LIMA E SILVA, com endereço
no Cais do Apolo, 925, 9° andar, Edf. Sede da Prefeitura do Recife,
Bairro do Recife – PE CEP: 50.030-230; ao Prefeito de Jaboatão dos
Guararapes, NILTON CARNEIRO, com endereço na Av. Barreto de
Menezes, 1648, Prazeres, Jaboatão do Guararapes – PE CEP: 54.430-
900; ao Prefeito de Camaragibe, JOAO LEMOS, com endereço a Av.
Belarmino Correia, 2340, Timbí, Camaragibe - PE CEP: 54.750-000; ao
Prefeito do Cabo de Santo Agostinho, LULA CABRAL, com endereço a
Praça Ministro Cavalcanti, S/N, Centro, Cabo – PE CEP: 50.505-907; ao
Vereador HERALDO SELVA, com endereço a Av. Bernardo Vieira de
Meio, 5392, Aptº AD-61, Candeias - Jaboatão dos Guararapes - PE; ao
Secretário de Serviços Públicos do Recife, DILSON PEIXOTO, com
endereço no Palácio Prefeito Antonio Farias, 925, 8° andar, Bairro do
Recife – PE CEP: 50.030-903.

Justificativa

Sileno Souza Guedes, filho de seu Odilando Pereira Guedes e Dona
Terezinha de Jesus Guedes, nascido em Recife, casado com Maria
Eduarda Guedes Alcoforado e pai de dois filhos, João Luiz e Ana Clara.
O nosso homenageado é Técnico de Auditoria das Contas Públicas do
Tribunal de Contas de Pernambuco, onde ingressou através de
concurso público no ano de 1994. Formado em Ciências Econômicas
pela Universidade Federal de Pernambuco, Sileno Guedes, foi testado
em sucessivas experiências, em diversos cargos neste estado e no
cenário político, um jovem pernambucano que faz da lealdade o princípio
maior do seu viver. Fez parte do quadro da Empresa Metropolitana de
Transportes Urbanos - EMTU - de 1987 a 1989; Foi Secretário Adjunto
da Secretaria de Trabalho e Ação Social de 1995 a 1996, implantou o
Conselho Estadual de Assistência Social, e presidiu a primeira Comissão
Estadual de Emprego; Exerceu seu primeiro mandato de Vereador do
Recife de 1997 a 2002, membro titular da Comissão de Legislação e
Justiça e da Comissão Especial que avaliou a privatização da
companhia de Transportes Urbanos do Recife; No período de 2002 e
2003 ocupou o cargo de Secretário Adjunto da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico da Prefeitura do Recife, deixando por onde
passou sempre o seu reconhecido empenho e elevada competência.
Empossado em 14 de julho do ano de 2003, para exercer o Cargo de
Superintendente do Metrorec, Sileno Guedes vem procurando sempre
inovar, com o objetivo de prestar a cada dia, um transporte cada vez
mais rápido, seguro e confortável à população do grande Recife.
O Superintendente do Metrô, Sileno Guedes, entregou à população o
novo trecho Recife x Imbiribeira, um trabalho que envolveu as
comunidades, as quais puderam visitar e usufruir das novas estações e
receber informações sobre o uso correto do sistema, bem como a
otimização da “Operação Carnaval”, período em que o metrô operou
com um esquema especial garantindo o transporte de mais de 500 mil
usuários no período de momo. 
Neste mesmo período o Metrorec recebeu a visita do Ministro das
Cidades, Dr. Olívio Dutra, onde foi assinada uma ordem de serviço para
a retomada das obras de ampliação do metrô na Linha Sul, que estavam
paradas há quase dois anos. 
Procurando oferecer sempre melhores condições a população, foram
instaladas escadas rolantes e elevadores nas novas estações e foram
entregues aos usuários mais dois trens reformados e com ar
condicionado, realizou obras de recuperação nas estações Barro,
Joana Bezerra, Afogados, Jaboatão e Tejipió, além de beneficiar
pessoas portadoras de deficiência com a gratuidade do transporte, na
linha diesel, realizou melhorias no acesso à Estação Marcos Freire,
com a implantação de mais uma catraca além de acrescentar mais um
carro de passageiros no trem diesel, passando de quatro para cinco
carros.
Com relação à área de segurança, foram contratados novos
funcionários, o que veio ajudar a combater a venda ilegal de bilhetes e a
comercialização ilegal de produtos dentro dos trens e estações,
ajudando a diminuir o número de ocorrências policiais no metrô,
proporcionando dessa forma, uma viagem mais tranqüila e segura aos
usuários. 
Lançou ainda o “Metrô Denúncia”, uma linha direta com a segurança do
metrô, onde o usuário pode denunciar roubos, assaltos e vandalismo
dentro do sistema, 
também criou a “Ouvidoria Metrorec”, e lançou o jornal “Gazeta do
Metrô”, um jornal com informações gerais e sobre o sistema distribuído
gratuitamente aos usuários.
Através deste requerimento, peço que se faça constar nos anais da
Casa de Joaquim Nabuco, um Voto de Aplauso, ao dinâmico e talentoso
Sileno Guedes, por sua dedicação em tudo que realiza, exercendo suas
atividades sempre com competência e retidão, retratando toda
experiência adquirida através de conhecimentos ao longo de sua
carreira. 
Portanto, só nos resta parabenizar o Sileno Guedes, desejando-lhe o
merecido sucesso.

Sala das Reuniões, em 13 de abril de 2005

Aglailson Júnior
Deputado

Requerimento N° 2654/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais que seja inclu[ido Ata dos Trabalhos Legislativos desta data,
um VOTO DE CONGRATULAÇÕES A IGREJA ASSEMBLÉIA DE
DEUS BETESDA, PELA REALIZAÇÃO DO “SEMINÁRIO SOBRE A
FAMÍLIA”, DE 15 A 17 DE ABRIL PP., DENTRE AS FESTIVIDADES
DO SEU 8º ANIVERSÁRIO DE FUNDAÇÃO, em Santa Cruz do
Capibaribe, neste Estado. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se
conhecimento ao Ilmo. Sr. Pr. Marcos Antônio dos Santos, na Igreja
Assembléia de Deus Betesda, a Avenida Prefeito Braz de Lira, s/n,
Santo Antônio; ao Ilmo. Sr. Prof. Jota Oliveira, a Rua Francisco de
Barros, 197, São Cristóvão; a Rádio Comunidade FM, na pessoa do
Sr. Silvio José, a Rua 13 de Maio, 50, 3º andar, Sala 306, Centro; a
Rádio Vale do Capibaribe AM, a Rua Maria Santina, 200, Lot. Polis
Pacas, Bela Vista; ao Jornal Página Livre, na pessoa do Sr. Marconi
Silva, a Avenida Cezário Aragão, 1289, Cruz Alta; a FolhaNet, na
pessoa do Sr. Luciano Carrilho, a Avenida Dom Bosco, 299, Maurício
de Nassau; Santa Cruz do Capibaribe.

Justificativa

A Igreja Assembléia de Deus Betesda , localizada no bairro de Santo
Antônio, em Santa Cruz do Capibaribe, congrega aproximadamente 400
fiéis. Fundada em 1997, pelos Srs. evangélicos Jason Lagos, Euda
Maria Moreira da Silva, Maria Verônica dos Santos, Joel Gomes, Joás
Gomes, Marcione Antônio dos Santos e Jandecleide Araújo; atualmente,
tendo como líder, o Pastor Marcos Antônio.

Neste ano, a Igreja Betesda completa seu 8º aniversário de fundação,
marcado por festividades e eventos sócio-religiosos desde o dia 03 de
abril pp., estendendo-se ao dia 1º de maio. Dentre as quais, queremos
aqui destacar e nos congratular pela realização do “Seminário Sobre a
Família”, ministrado pelo Pr. Bartolomeu Andrade, nos dias 15, 16 e 17
deste mês, que foi de extraordinária magnitude, visando a valorização da
família, como célula-máter da sociedade, tendo sido enfatizados a
integridade e a manutenção dos bons costumes como forma
mantenedora do modelo familiar mais propício ao equilíbrio do homem e
comunidade.

Sala das Reuniões, em 18 de abril de 2005

Antônio Figueirôa
Deputado

Requerimento N° 2655/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, seja enviado VOTOS DE APLAUSOS ao Exmo. Sr.
Secretário Estadual de Educação e Cultura, Professor Mozart Neves
Ramos, pela grande competência com que a SEDUC vem promovendo
anualmente o programa educacional, Rumo à Universidade. 
Da decisão desta e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
ao Exmo. Sr. Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Jarbas de
Andrade Vasconcelos, com endereço no Palácio do Campo das
Princesas, Praça da República, s/n, Santo Antônio, Recife-PE, CEP:
50010-040 e ao Sr. Secretário Estadual de Educação e Cultura,
Professor Mozart Neves Ramos, com endereço na rua Siqueira
Campos, 304, Santo Antônio, Recife-PE, CEP: 50010-010. 

Justificativa

Brilhante, dinâmica e competente à administração do Secretário
Estadual de Educação e Cultura, Prof. Mozart Neves Ramos.
Na qualidade de representante parlamentar, não devo e nem posso
deixar de reconhecer o magnífico trabalho educacional, que o ainda
moço secretário vem desenvolvendo em prol de Pernambuco.
E, sábado próximo passado, para mais uma satisfação nossa, a edição
do JC anunciou a saída da lista de aprovados no programa Rumo à
Universidade, onde os 4.283 estudantes aprovados começarão a assistir
às aulas já a partir do próximo dia 30.
Sem dúvida, este é o maior investimento que se pode fazer,
vislumbrando novos e importantes horizontes para o nosso Estado.
A educação dos jovens, mais precisamente em uma graduação de nível
superior tem sido minha fé inquebrantável e minha grande esperança de
todos os dias.
Louvável o grande feito do Secretário Mozart Neves e
consequentemente do Governador Jarbas Vasconcelos.
Hoje estou mais otimista em relação ao mesmo Estado, já que tomei
conhecimento que só este ano, cerca de 25 mil pessoas se
candidataram ao programa, que é realizado em parceria com as três
universidades públicas de Pernambuco (UFPE, UFRPE e UPE). As
aulas ocorrerão aos sábados e domingos, em 10 pólos distribuídos em
escolas do Recife, Olinda e Jaboatão dos Guararapes.
Diante ao exposto, nada mais lícito e louvável, que esta Assembléia
Legislativa do Estado de Pernambuco, aprove o merecido e justo VOTO
DE APLAUSOS, que ora propomos ao culto, íntegro e emérito Prof. e
Secretário Estadual de Educação e Cultura Dr. Mozart Neves Ramos.

Sala das Reuniões, em 18 de abril de 2005

Antônio Moraes
Deputado

Requerimento N° 2656/2005
Requeremos à Mesa, ouvido o plenário e cumpridas as formalidades
regimentais, que seja inserido em ata, nos trabalhos de hoje, um voto de
pesar pelo falecimento da médica e militante comunista Dra. Naíde
Teodósio, ocorrido em 17/04/2005 no Recife. A sua morte comoveu a
comunidade acadêmica, as lideranças políticas, que velaram seu corpo
na Universidade Federal e estiveram presentes ao seu enterro no
Cemitério Parque das Flores.
Da decisão desta Casa dê-se ciência à Comunidade Acadêmica, através
da Reitoria da Universidade Federal de Pernambuco, ao Partido
Comunista Brasileiro, diretório de Pernambuco, e aos seus familiares
através do pesquisador Joel Teodósio, da Universidade Federal do Rio
de Janeiro. 

Justificativa

A médica Naíde Teodósio destacou-se em nosso Estado como
pesquisadora e defensora de mudanças profundas no modelo político,
econômico e social de Pernambuco e do país. Na área de saúde, além
de cuidar dos humildes, foi uma profissional preocupada com a busca
de opções para melhorar a qualidade de vida de nossa gente. Daí
empenhou-se em buscar meios de combater a desnutrição, melhorar as
condições de vida, de que são exemplos o desenvolvimento de um
composto para complemento da alimentação de crianças desnutridas e
mulheres grávidas – o Prothemol – e as experiências visando a adoção
de feijão macassar no combate à desnutrição. Assim integrou a equipe
do Professor Nélson Chaves, na Universidade Federal, e seu trabalho
no campo médico, científico, tiveram o reconhecimento desta Casa,
com a concessão da 1ª Medalha do Mérito Sanitário Josué de Castro,
que visa incentivar o desenvolvimento da pesquisa científica em nosso
Estado.
Como cidadã, defensora de uma nova sociedade, Naíde Teodósio foi
militante do Partido Comunista Brasileiro (PCB), sendo presa na ditadura
de Vargas, no Estado Novo, e durante a ditadura militar de 1964, que
combateu com coragem, determinação. Apesar das prisões, violências,
inclusive contra seu filho, Manoel Teodósio, a dra. Naíde manteve-se fiel
aos seus ideais de justiça, liberdade e democracia, que foram
destacados nesta Casa, na cerimônia em que recebeu a Medalha do
Mérito Josué de Castro. Essa história de luta merece deste poder a
expressão do seu pesar pela perda dessa grande figura da nossa
história política recente.
Recife, 18 de abril de 2005

Sala das Reuniões, em 18 de abril de 2005

Roberto Leandro
Deputado

PORTARIA Nº 176
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE PERNAMBUCO, Deputado João Negromonte, no uso de
suas atribuições, e por decisão da Mesa Diretora, 
RESOLVE: determinar que o expediente do dia 22 do corrente (sexta-
feira), neste Poder Legislativo, seja considerado ponto facultativo, e que
os trabalhos voltem à sua normalidade no dia 25.

Recife, 18 de abril de 2005

Deputado JOÃO NEGROMONTE
Primeiro Secretário
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